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7  Б Советском Союзе и других стра
нах начался месячник совместных 
действий за запрещение ядерного 
оруж ия  и  прекращение его испыта
ний . М есячник проводится по при
зы ву IV  Международной конферен
ци и  за запрещение атомного и водо
родного оружия, проходившей в 
августе текущ его года в Токио.

Благородные цели месячника 
близки и понятны  нашему миролю
бивому народу. На проходящих сей
час митингах и собраниях советские 
люди еще громче возвышают свой 
голос против угрозы  истребитель
ной войны, за запрещение атомного 
оруж ия и достижение соглашения 
между государствами о немедленном 
прекращ ении ядерных испытаний 
повсеместно и  на вечные времена.

Они снова демонстрируют свою 
солидарность с миллионами людей 
доброй воли, решительно требующ и
ми преградить путь к  атомному по
боищу.

М ысли и чувства всех тружеников 
Советской земли выразили участни
к и  состоявшегося вчера собрания 
представителей общественности Мо
сквы . С трибуны собрания прозву
чало решительное требование поло- 1 
ж ить конец ядерным взрывам, за
претить применение атомного ору
ж и я  и уничтож ить его запасы.

Трудящиеся Страны Советов с за
конной гордостью и удовлетворени
ем отмечают, что наше правительст
во делало и  делает все для л икви 
дации опасности атомной войны. На 
протяжении многих лет оно актив
но и последовательно борется за 
полное запрещение атомного и водо
родного оруж ия с прекращением 
его производства, изъятием этого 
оружия из вооружений государств и 
уничтожением всех его запасов. Со
ветский Союз готов в любой момент 
пойти на такое коренное решение 
проблемы разоружения.

Однако по сей день настойчивое 
стремление СССР добиться ради
кального решения этой задачи неиз
менно наталкивается на упорное 
сопротивление правящ их кругов  
СШ А и Великобритании, превратив
ш их атомную бомбу- в знамя своей 
политики  «с позиции силы ». При 
та ки х  условиях, когда западные 
руководители не желают и слышать 
об осуществлении ш ироких меро
приятий  по разоружению, Совет
ское правительство предлагает ре
шать задачу разоружения по ча
стям, выделив для начала наиболее 
ж гучие и назревшие вопросы. Со
ветский Союз внес на рассмотрение 
нынешней сессии Генеральной Ас
самблеи ООН конкретную  програм
му, указываю щ ую  реальный путь к  
решению неотложных вопросов раз
оружения.

Сама ж изнь выдвинула на первое 
место среди мероприятий по разору
жению задачу немедленного и по
всеместного прекраш ения испы таний 
атомного и водородного оружия. 
Продолжение ядерных взрывов под
стегивает го н ку  вооружений, умно
жает производство все более разру
шительных видов оружия массового 
уничтожения. Оно усиливает опас
ность атомной радиации, ставит 
под угрозу здоровье и жизнь людей. 
Вот почему требование безотлага
тельно и повсюду положить конец 
ядерным взрывам является одним 
из главных лозунгов в дни месяч
ника .

Всему миру известно, что Совет
ское государство неоднократно про
являло инициативу и добрую волю 
в этом важном деле. Широчайшие 
кр у ги  мировой общественности одоб
рили принятое в марте 19 58  года 
постановление Верховного Совета 
СССР о прекращ ении в нашей стра
не испы таний ядерного оружия и 
ожидали, что Соединенные Ш таты  
и Англия последуют по пути , у ка 
занному Советским Союзом. Но за
падные державы предпочли другой 
путь —  путь  гонки  ядерных воору-, 
жений. Они начали небывалую по 
своим размерам серию ядерных 
взрывов.

Одни только Соединенные Ш таты  
произвели в последние месяцы при
мерно сорок взрывов. Имйериали- 
сты-атомщ ики преднамеренно созда
ли такое положение, при котором 
Советский Союз, исходя из интере
сов своей безопасности, вынужден 
был возобновить ядерные испы та
ния.

Западные державы продолжают 
цепляться за ядерную бомбу, не ж е
лают прекращать испытания атом
ного и водородного оружия. В эти 
дни мир стал свидетелем их новых 
неприглядных маневров на X I I I  сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН, 
противники разоружения стараются 
утопить первостепенную проблему 
прекращения испы таний среди дру
ги х  нерешенных вопросов. В своем 
проекте резолюции по вопросу о 
разоружении западные державы 
предлагают приостановить ядер
ные эксперименты на несколько не
дель —  вот по сути дела и все, что 
они обещают миллионам встрево
ж енны х людей. Что это, к а к  не 
издевательство над требованием на
родов!

«Н ужно ожидать такой  новый 
период, когда будет много разгово
ров, но мало действий в отношении 
всей проблемы разоружения», —  
подчеркивает корреспондент амери
канского агентства Ассошиэйтед 
Пресс Хайтуэр, выдавая тайные за
мыслы руководителей Ваш ингтона.

Но человечеству нуж ны  не пусто
порожние разговоры о разоружении 
и не приостановка опасных экспе
риментов на срок, потребный аме
риканским  атомщикам для подготов
ки  новых ядерных взрывов. Гневно 
осуждая западную та к ти к у  проволо
чек и задержек, миролюбивые на
роды с надеждой обращают свои 
взоры к  Советскому Союзу —  един
ственной державе среди всех госу
дарств, обладающих ядерным ору
жием, которая готова без ка ки х  бы 
то ни было отговорок и  отлага
тельств .подписать соглашение о 
прекращ ении испы таний.

В интересах быстрейшего дости
ж ения такого соглашения прави
тельство СССР выступает за прове
дение с 31 октября в  Женеве пе
реговоров между Советским Союзом, 
СШ А и Великобританией по этому 
вопросу на уровне министров иност
ранных дел. Успеху Ж еневского со
вещания в огромной степени способ
ствовало бы принятие проекта резо
люции «О прекращ ении испы таний 
атомного и  водородного оружия», 
выдвинутого советской делегацией 
на текущ ей сессии Генеральной 
Ассамблеи, Люди доброй воли ож и
дают услыш ать от Организации 
Ооъединенньгх Наций веское слово 
в пользу запрещения ядерных взры
вов.

Советские предложения выража
ют кровные интересы всего челове
чества. Претворение их в жизнь 
ознаменовало бы первый важный 
ш аг к  полному запрещению оружия 
массового уничтожения, к  ликвида
ции опасности ядерной войны.

Империалистические атомщики не 
могут бесконечно игнорировать волю 
народов. Совместные действия наро
дов всех стран против подготовки 
атомной войны —  великая, непре
оборимая сила, которая сорвет зло
вещие планы врагов мира. Предсе
датель Совета Министров СССР то
варищ Н. С. Хрущ ев справедливо 
подчеркнул, что «объединенные 
усилия народов приведут к  желан
ной цели —  повсеместному прекра
щению опасных экспериментов с 
ядерным оружием».

Начавшийся месячник совмест
ных действий против угрозы  атом
ной войны послужит дальнейшему 
сплочению и объединению миролю
бивых сил, которые непременно во
сторжествуют над темными силами 
войны. Пусть громче звучит голос 
всех народов, требующ их запреще
ния ядерного оружия и прекраще
ния его испы таний!

(Передовая «Правды» за 16 ок
тября).

Туганский район выполнил план 
продажи мяса государству

Готовя достойную встречу 41-й годовщине Великой Октябрьской со
циалистической революции и XXI съезду Коммунистической партии Со- 

■ ветского Союза, трушенини Туганского района досрочно, 14 октября, 
выполнили годовой план сдачи и продажи мяса государству на ,102 про
цента. Сверх плана продано 240 центнеров мяса.

В честь предстоящего XXI съезда партии труженини сельского хозяй
ства района приняли обязательство продать государству дополнительно 
1.500 центнеров мяса.

Первому секретарю Центрального Комитета Коммунистической 
Партии Советского Союза,

Председателю Совета Министров СССР

товарищу Н. ХРУЩЕВУ
Председателю Президиума Верховного Совета СССР

товарищу К. ВОРОШИЛОВУ
От имени китайского народа, Коммунистиче

ской Партии Китая и Правительства Китайской 
Народной Республики выражаем Вам и в Ва
шем лице, дорогие товарищи, великому совет
скому народу. Коммунистической Партии'Со
ветского Союза и Советскому Правительству 
нашу искреннюю благодарность за сердечные и 
горячие поздравления в день 9-й годовщины 
провозглашения Китайской Народной Республи
ки.

Тесное единство народов Китая и Советского 
Союза, составляющих около трети всего чело
вечества, стало непобедимой силой. Эта сила 
имеет решающее значение в борьбе народов 
всего мира за мир, против войны. За прошед
ший год, особенно после Московского совеща
ния представителей коммунистических и рабо
чих партий в ноябре 1957 года и Пекинских 
переговоров руководящих деятелей Китая и 
Советского Союза в августе 1958 года, брат
ская дружба наших двух стран получила даль
нейшее развитие. Китайский народ дорожит 
брагской дружбой между китайским и совет
ским народами и считает своим . священным 
долгом и впредь развивать и . укреплять эту 
дружбу. .

В настоящее время американский империа
лизм совершает военные провокации в районе 
Тайваньского пролива и создает угрозу войны, 
пытается расширить агрессию против Китая.

Китайский народ ведет решительную борьбу 
в защиту своего суверенитета и территориаль
ной целостности. В этой борьбе Советское пра
вительство и советский народ оказали китай
скому народу весьма эффективную поддержку. 
Советский Союз заявил, что нападение на Ки

тай — это нападение на Советский Союз. Пе
ред лицом мощного китайско-советского един, 
ства агрессоры вынуждены серьезно подумать 
о своей судьбе. Китайский народ благодарит 
братский советский народ за поддержку.

Китайский народ, как и все другие народы 
стран социалистического лагеря, добился 
огромных успехов в деле строительства социа
лизма. Китайский народ считает, что эти успе
хи неотделимы от братской помощи народов 
всех стран лагеря социализма, возглавляемого 
Советским Союзом, и в особенности от помощи 
советского народа.

Дух героизма, проявленный советским наро
дом в строительстве коммунизма, и огромные 
успехи, достигнутые им под руководством Ком
мунистической Партии Советского Союза без
гранично радуют и воодушевляют китайский 
народ. Разрешите нам, пользуясь этим случаем, 
пожелать братскому советскому народу новых, 
еще больших успехов в великом деле строи
тельства коммунизма.

Да здравствует вечная нерушимая дружба 
народов Китая и Советского Союза!

Председатель Центрального Комитета 
Коммунистической партии Китая.

Председатель Китайской Народной
Республики 

МАО ЦЗЭ-ДУН.
Председатель постоянного комитета 

Всекитайского собрания народных 
представителей 
ЛЮ ШАО-ЦИ.

Премьер Государственного совета 
Китайской Народной Республики 

ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЙ.

Включивш ись в социалистическое 
соревнование за достойную встречу 
XXI съезда КПСС и 41 -й  годовщи
ны Октября, коллектив Молчанов- 
ского рыбозавода брал обязательство 
годовой план выполнить к  1 1  ок
тября, а рыбаки Молчановского рай
она обещали дать на эту дату сверх 
годового плана 200 центнеров ры
бы. Свое обязательство рыбаки и 
рыбачки сдержали с честью. На 
5 октября рыбозавод сверх годового 
плана дал 117 центнеров, а по рай
ону на это же число сверх годового 
плана сдано 310, центнеров рыбы.

В борьбе за досрочное выполне
ние государственного плана осо
бенно высоких показателей доби
лась бригада гослова № 2 , которой 
руководит один из опытных p b ila j 
ков Молчановского района Николай 
Михайлович Писарев. Коллектив 
этой бригады выполнил два годо
вых задания, дав стране 400 цент
неров первосортной рыбы.

Передовые рыбаки бригады И. Су
харев, Е. Гептинг, И .Альчик, Н. Б у- 
карин, М. Л укош енко выловили по 
4 5 — 50 центнеров рыбы каждый. 
Бригада решила сдать в IV  кварта
ле еще 100 центнеров рыбы.

Вы соких показателей добилась 
бригада гослова, которой руководят 
Иван Прокопьевич Борзов, Она сда
ла на приемный п у н к т  17 центне

ров рыбы сверх годового задави*. 
35 центнеров сверх годового плана 
сдали на пун кт  и  рыбаки бригады 
Я : 3 (бригадир тов. Есикевич). Чле
ны рыболовецкого звена тов.’ Зубова 
из колхоза «Страна Советов» выло-' 
вили дополнительно ^год овом у  зада
нию 92 центнера рьгбы. Досрочно 
завершил выполнение плана 19 58  
года и колхоз «Память Кирова». 3-. 
рыбака гослова из 40 ведут лов в 
счет будущего года. .

От рыбаков не отстают обработ
ч и ки  рыбы. Мастер Молчановского 
рыбоприемного пункта  тов. Епан- 
чинцева выполнила годовой план 
выпуска рыбопродукции 1  октября. 
Хорошо трудятся здесь на обработке 
рыбы рабочие 3. П. Иванова, 0 . Р. 
Кох. Их ежедневный показатель — * 
1 3 0 — 135 процентов. На 1 0 2  про
цента выполнила план этого года 
по вы пуску  рыбопродукции и мастер 
Федоровского рыбопункта тов. 
Фольц.

При годовом плане 2 .1 4 0  центне-. 
ров заводом выпущ ено мороженой 
рыбопродукции 2 .2 9 3  центнера. На 
месяц раньше принятого обязатель
ства завершил выполнение годового 
плана коллектив рыбозавода и по 
вы пуску  валовой продукции. На 3 
процента к  плану снижена себестои
мость продукции.

Вл. МАЙКОВ.

О переоборудовании прицепных 
комбайнов в самоходные

Отремонтировали 7 паровозов 
сверх плана

На днях в Ц К  КПСС состоя
лось совещание по вопросу пере
оборудования прицепны х комбай-' 
нов в самоходные. В работе со
вещания приняли участие секре- 

■ тарь Ц К  КПСС тов. Игнатов Н. Г. 
и министр сельскего хозяйства 
СССР тов. Мацкевич В. В.

На совещании по вопросу пе
реоборудования прицепны х ком
байнов в  самоходные выступил 
член Бюро Ц К  КПСС по РСФСР, 
заведующий сельскохозяйствен
ным отделом ЦК КПСС по РСФСР 
тов. Мыларщ иков В.. П ., который 
указал,, что проведение этого ме
роприятия, предложенного това
рищем Н. С. Хрущевым, имеет 
огромное народнохозяйственное 
значение. -Оно позволяет в более 
ранние сроки провести уборку 
урожая, высвободить сотни ты 
сяч тракторов для подъема зяби, 
се-ва озимых и проведения кфу- 
гих сельскохозяйственных работ, 
даст огромную экономию государ
ству и колхозам.

На совещании выступил с 
сообщением заместитель началь
ника Саратовского областного 
управления сельского хозяйства 
тов. Кононенко А . Ф ., который 
рассказал о схеме . переоборудо
вания прицепны х комбайнов

15 октября в Москве .открылся 
Всероссийский семинар началь
ников цехов и мастеров машино
строительных заводов, а также 
работников отраслевых научно- 
исследовательских ' институтов. 
Семинар поевящел вопросам ти 
пизации технологических про
цессов и униф икации технологи
ческой оснастки —  условиям, 
при которых резко сокращаются > 
сроки подготовки производства к  
вы пуску новой продукции.

На семинаре вы ступят, видные 
специалисты машиностроитель
ной промышленности,- Представи-

С-6 в самоходные и о положи
тельных результатах работы пе
реоборудованных комбайнов на 
уборке урожая этого года.

На совещании присутствовали 
работники Ц К  Компартий У краи 
ны, Казахстана, Молдавии, обко
мов и крайкомов КПСС ведущих 
зерновых областей, краев и ав
тономных . республик Российской 
Федерации, работники Министер
ства сельского хозяйства СССР, 
Госплана СССР и их местных ор
ганов, ведущие конструкторы,

. комбайнеры колхозов и совхозов.

Участники совещания в -своих 
выступлениях горячо поддержали 
это важное мероприятие и вы
сказали пожелание организовать 
производство узлов и деталей,

• необходимых для переоборудова
ния комбайнов в централизован
ном порядке, и дать их быстрее 
в колхозы и совхозы.

На территории Всесоюзной 
„сельскохозяйственной выставки 
участникам совещания были по
казаны прицепной комбайн С -6 , 
переоборудованный в самоход
ный по опыту саратовских меха
низаторов, и новая техника для 
уборки урожая : зерновых к у л ь - . 
тур.

. телл заводов обменяются, передо
вым опытом организации произ
водственного процесса. Намечено 
посещение участниками семинара 
ряда предприятий столицы.

Семинар созван Государствен
ным научно-техническим комите
том Совета Министров РСФСР сов
местно с ' научно-исследователь
ским институтом технологии и 

. организации производства и ин
ститутом научной и технической 
информации (ГОСИНТИ). Он про
длится до 18 октября.

(ТАСС).

Большой праздник 
орденоносной 

Кубани
КРАСНОДАР, 15 октября. (ТАСС). 

Сегодня у  трудящ ихся Кубани боль
шой праздник —  краю вручается 
орден Ленина. Для вручения высо
кой награды сюда прибыл Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Х ру
щев.

По пути  в Краснодар товарищ 
Н. С. Хрущев посетил станицы 
Усть-Лабинскую  и Воронежскую , а 
также новый, только что пущ енный 
Усть-Лабинский сахарный завод. 
Всюду товарища Н. С. Хрущева теп
ло приветствовали труж еники  К у 
бани.

В зале краевого драматического 
театра состоялось торжественное 
заседание краевого Совета депута
тов трудящ ихся и краевого комите
та КПСС.

По поручению Президиума Вер
ховного Совета СССР, ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР Н. С. Х ру
щев поздравляет кубанцев с высокой 
наградой, и вручает представителям 
края орден Ленина.

Оглашается У каз Президиума 
Верховного Совета СССР о присвое
нии звания Героя Социалистическо
го Труда с вручением ордена Лени
на 2 8 .  кубанцам —  передовикам 
сельского хозяйства, ученым, пар
тийным и советским работникам. 
Товарищ Н. С. Хрущев вручает вы 
сокие награды и тепло поздравляет 
награжденных.

На торжественном заседании вы
ступили первый секретарь крайкома 
КПСС Д. М. М атю ш кин, секретарь 
Каневского райкома КПСС Герой Со. 
пианистического Труда А. С. Колес
ников, председатель колхоза имени 
Ленина Курганинского района Герой 
Социалистического Труда М. Е. Ан- 
ненко и другие.
, Тепло встреченный присутствую 
щими на заседании с речью вы сту
пил Н. С. Хрущев.

***
Во второй половине дня на ста

дионе «Динамо» , состоялся многоты
сячный митинг, посвященный вру
чению ордена Ленина Краснодарско
му краю.

Горячими аплодисментами встре
тили собравшиеся выступление то
варища Н. С. Хрущева.

В начале октября на промывоч
ный ремонт в паровозном депо стан
ции Томск-И  был поставлен паровоз 
Л !N? 3659.

Сначала все ремонтные работы 
проходили так, к а к  это предусмат
ривает график. Рабочие быстро ра
зобрали локомотив: осматривали де
тали, устраняли мелкие дефекты в 
них- и снова устанавливали на ма
ш ину подготовленные части.

Но вот слесарь Иван Цедрик, ко 
торый после обеденного перерыва 
приступил к  опрессовке элементов 
пароперегревателя, нахмурился. Че
рез прогоревшие стенки трубок в 
'нескольких местах била тонкими 
струйками вода.

«Элементы нужно извлекать из 
котла и ремонтировать или заменять 
новыми. —  с огорчением подумал 
рабочий!- —  Теперь с этой работой 
и до конца смены не управиться» .

—  Что случилось? —  спросил 
товарища слесарь Владимир Люб- 
чик, который видел, что у  Цед* 
рика дело не ладится.

—  Да, вот видишь. —  сказал 
Иван, указывая на элементы', —- 
паровоз вовремя вряд ли выпустим.

Пока друзья разговаривали, к  
ним подошли слесари Николай Овеч
кин и Владимир Мальцев. Узнав в 
чем дело, они сразу же решили по
мочь товарищу. Закончив работу на

УСТЬ-ЧУЛЫ М . (По радио). Дар
гинский  рейд Усть-Чулымской 
сплавной конторы досрочно закон
чил навигационный план отгрузки 
леса в баржах. Коллектив рейда 
обязался до конца навигации отлра 
вить не менее 10  тысяч кубомет
ров леса сверх плана.

Значительно перевыполняют, нор
мы выработки бригады, обслужива
ющие плавучие краны «П К -1 0 » , ко -

Среди лесозаготовителей ТеГуль- 
детского района ширится социали
стическое соревнование за достой
ную встречу 4 1 -й  годовщины Ок
тября и X X I съезда КПСС. Рапорту
ют о выполнении годового плпса 
лесозаготовители Кандатского лесо
пункта  Линевского леспромхоза. 
Близок к  завершению годового 
плана коллектив Любинского лесо-

своих объектах, молодые рабочие 
стали помогать Ивану Цедрику раз
бирать элементы пароперегревателя.

Дело спорилось. Вскоре сварщ ик 
Александр Ковеш ников, склонившись 
над поврежденным местом,, быстро 
заплавлял металлом отверстия в 
элементных трубках.

...Паровоз Л N* 36 59  был заправ
лен к  концу  рабочего дня. Его про
стой в ремонте оказался на 2 часа 
меньше нормы.

Взяв обязательство выполнить го
довой плав ремонта локомотивов к  
7 ноября, коллектив . цеха промы
вочного ремонта настойчиво борется 
за его выполнение. Товарищеская 
взаимопомощь, готовность прийти на 
вы р учку  к  тому, кому она требует
ся, забота каждого рабочего об об
щем успехе —  вот что позволяет 
ремонтникам хорошо трудиться в  
эти дни.

Железнодорожники хорошо несут 
тиудовую вахту в честь X X I съезда 
КПСС. В сентябре они отремонтиро
вали сверх плана 7 .локомотивов. 
По полторы нормы в. смену, выпол
няют молодые слесари Борис Моисе
ев и Владимир Любчик, 1 8 0 — 190  
процентов вы рабаты вает, ежедневно 
слесарь тов. Муран, две и. более 
нормы дает каж ды й день сварщ ик 
тов. Ковешников.

Е. СТЕПАНОВ.

торыми руководят тт. Кондратович 
и Кривошеин. Крановщ ики этих 
бригад тт. Зенин и Власов выполня
ют сменные задания на 1 3 0 — 145 
процентов.

Среди бригад, обслуживающих ле
бедку-М ерзлякова, первенство в со
ревновании держит, бригада Г. Тай- 
ланова.

И. ПУГАЧЕВ.

пункта  Ново-Тегульлетского лес
промхоза. На нижние склады -здесь 
вывезено 1 0 4 .5 0 0  кубометров леса.

Завершили свои годовые задания 
трактористы Н. Иляшевич, Б. Ар» 
хи пки н , вальщ ики Д. Пашкевич и 
А. Овчинников, многие другие ра
бочие ведущих профессий..

С. ЧЕРНОВ.

В с е р о с с и й с к и й  с е м и н а р  п о  о б м е н у  
п е р е д о в ы м  п р о и з в о д с т в е н н ы м  о п ы т о м

Выполнен навигационный план

Рапортуют лесозаготовители

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Главное—правильная расстановка сил
В октябре леспромхозы комбината- 

«Томлес» должны ежесуточно вы 
возить на 3 ,3  тысячи кубометров 
леса больше, чем в сентябре. Это 
обязывало руководителей леспром
хозов с первых дней октября при
нять все меры для усиления темпов 
лесозаготовок. Руководители Линев
ского, Тимирязевского, Лайскпго, 
Ергайского и некоторых других 
леспромхозов тт. Савченко, Офице
ров, Баю кин и . Вифлиемский та к  и 
поступили. Эти предприятия в ок
тябре перевыполняют план.

Но в ряде леспромхозов провали
вают суточный график вывозки дре
весины, из-за чего комбинат «Том- 
лес» в целом за 10  дней октября 
выполнил месячный план лишь на 
26 ,3  процента, недодал народному 
хозяйству 35 тысяч кубометров леса. 
Под угрозу срыва поставлено , не 
только выполнение социалистиче
ских обязательств, но и государст
венного плана. "  • р

По выполнению октябрьского пла
на лесозаготовок, (в процентах) 
леспромхозы комбината «Томлес» 
добились следующих результатов: .

1 Линевский
2 Тимирязевский
3 Лайский
4 Ергайский

39,5
34 .7
33 .8  
33 ,4

5 П зрбигский 30 ,0
6 Зырянский 29,1
7 Берегаевский 28 ,9
8 Асиновский 28 ,3
9 Калтайскйй 27 ,3

10 Ново-Тегульдетский 26 ,0
1 1  Н ибегвнский 25 ,0
12 Колпаш евский 24 ,5
13 Молчановский 23 ,6
14 Чаинский 22 ,7
15 У тки н ски й 22 ,5
16 П ы ш кино-Троицкий 21 ,4
17 Каргасокский 21,0
18 Бакчарский 19,3
19 Аргат-Ю льский 18 ,3
2 0  Нюрольский, 17 ,4
21 Парабельский 16,9
22 Красноярский 16,7
23 Томский 10,0

' Учитывая, что план октября на 
103 ты сячи кубометров леса боль
ше плана сентября, комбинат «Том- 
лес» обязал руководителей пред
приятий сократить количество тех
ники  и людей на вспомогательных 
работах-и усилить внимание к  ле- 

■созаготовкам.
Директора большинства леспром

хозов не выполнили этих указаний 
комбината и держат на вспомога
тельных. хозяйственных и строи
тельных работах излишне много ле
созаготовителей и механизмов Так 
поступают, например, в Аргат-Ю ль-

свом леспромхозе директор тов. Со- 
эо-нов и главный инженер тов. Мер
куш ев. На предприятии есть все ус
ловия для выполнения суточного 
графика вывозки леса: две рельсо
вые и автомобильная дороги, доста
точно механизмов, подвижного сос
тава, рабочих. Но тт. Созонов и Мер
куш ев плохо используют средства 
производства, не требуют от руко
водителей- лесопунктов выполнения 
утвержденной расстановки рабочих 
и машин. В итоге— вместо 18 трак
торов ТДТ-40 на трелевке использу
ют 1 0 — 1 2  машин, из четырех трак
торов С -80 —  2. На заготовке и 
вывозке леса не хватает 50 рабочих.

Не лучше обстоит дело в Пара- 
бельском леспромхозе (директор 
гов. Майоров, главный инженер тов. 
Кислов). Здесь на прямых работах 
заяято на 145 лесозаготовителей 
меньше, чем требуется, лес вывозят; 
5 автомобилей вместо 10. Леспром
хоз имеет много лошадей, но ис
пользует их плохо! В октябре на 
трелевке и вывозке леса занято 36 
лошадей вместо 72 по плану.

Такое же положение в Томском, 
Красноярском: Пюрольском. Бакчар- 
еком, Каргасокском и других лес
промхозах.

Коллективы леспромхозов области 
должны преодолеть отставание и 
выполнить' обязательства, принятые 
в честь X X I съеВда КПСС.

Прекратить испытания атомного 
и водородного оружия

Собрание представителей общественности 
Москвы

15 октября в Москве состоялось 
собрание представителей обществен
ности столицы, посвященное от
кры тию  месячника борьбы за пре
кращение испытаний атомного и во
дородного оружия.

Собрание открыл член президиума 
Советского комитета защиты мира 
член-корреспондент Академии наук 
СССР Е. К . Федоров. Он отметил, 
что проходившая в августе этого го
да в Токио четвертая Международ
ная конференция за запрещение 
атомного и водородного оружия об
ратилась к  людям доброй воли всех 
стран с призывом провести месяч
н и к  борьбы с атомной угрозой. Со
ветские сторонники мира единодуш
но поддерживают призыв Токийской 
конференции.

На собрании с речами выступили 
Сталевар 'завода ■ «Серп и молот» 
А. С. Субботин, академик Н. В. Ц и- 
цин. заместитель председателя 
ВЦСПС Л. Н. Соловьев, писатель 
С. В. Михалков, студентка Первого 
медицинского института Галина 
Дроздова. "7 ' : . Г  7

Тепло встретили собравшиеся вы
ступления '  секретаря -  И ракско го1- 
комитета солидарности стран- . А зи и ' 
и Африки Касим Халан Йахмед эль

Ш ейха и суданского писателя Хасан 
эль Тахир Зарука, передавших го
рячий привет москвичам и всем 
трудящимся СССР от народов Аф
рики и Арабского Востока, борю
щ ихся за свою свободу и независи
мость.

На собрании была единодушно 
принята резолюция. В ней предста
вители общественности Москвы ре
шительно осуждают политику гонки  
ядерного вооружения, которую про
водят правящие кр у ги  США и Анг
лии. Советские люди, к а к  и все 
люди доброй воли во всех странах, 
говорится в резолюции, считают, 
что испытания ядерного оружия 
должны быть немедленно и повсеме
стно прекращены, применение это
го оружия запрещено, а его запа
сы уничтожены . . '
- Советские сторонники мира при
зывают все миролюбивые силы, всех 
честных людей во всех странах с 
удвоенной силой продолжать борь
бу за полное прекращ ение'атомных 
испытаний, за' установление взаимо
п о н и м а н и я 'и  дружбы между всеми 
народа-ми, - за мирное сосуществова- 
-нИф/Го Суд ар ств 7 с р  азл ич ными со» 
пйально-политическими системами* 

-  (ТАСС).
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Обстоятельный разговор 
о главном

Повышать ответственность 
за порученное дело

(С отчетно-выборного партийного 
собрания в ТЭМИШе)

Разговор на отчетно-выборном 
партийном собрании электромехани
ческого института инженеров желез
нодорожного транспорта о воспита
тельной работе зашел не случайно. 
Не один раз он обсуждался и на за- 
садатвдх парткома, факультетских 
партийных собраниях, в. личной бе
седе с коммунистами и научными 
работниками института. Да и можно 
ли об атом забывать! Ведь институт 
готовит большую армию специали
стов, которые должны быть всесто
ронне готовы стать у  руля произ
водства. Нельзя забыть об этом 
еще и потому, что случаи амораль
ного-поведения отдельных студен
тов. пьянство, хулиганство продол
ж аю т иметь место. Примером тому 
могут служить факты —  осуждение 
народным судом за хулиганство 
бывших студентов Косова и Голод- 
никова. исключение из института 8 
студентов и те 103 административ
ных взыскания, которые были даны 
будущим специалистам далеко не 
за благовидные дела.

Это— серьезные сигналы. Сигналы 
не только для руководства институ
та, партийного комитета и комитета 
комсомола. Это— сигналы для всех, 
кто имеет отношение к  делу воспи
тания студенческой молодежи. Вот 
почему об этом оо всей резкостью и 
партийной принципиальностью гово
рилось в отчетном докладе секрета
ря парткома института тов. Новиц
кого и почти во всех выступлениях 
коммунистов.

Было понятно, что вопросы вос
питательной работы среди студентов, 
борьба за хорошую учебную диеци- 

.ШШНУ сегодня стоят в центре 
внимания ' институтской обществен
ности.

Тов. Н овицкий сделал обобщение 
некоторого опыта, накопленного пар
тийной организацией института. За
бота партийного бюро об улучш ении 
постановки учебного процесса, на
учно-исследовательской работы, о 
Повышении идейно-теоретичеекого 
уровня научны х работников, по
стоянное внимание к  работе кафедр 
общественных н зук  —  все это бла
готворно сказалось на качестве под- 
готовки молодых специалистов.

Партком систематически контро
лировал качество лекций, лабора
торных и практических занятий. Не 
оставались без внимания партийного 
комитета и мероприятия комитета 
комсомола, профкома и спортивных 
организаций института. .А ктивизи 
ровали свою деятельность1'руководи
тели студенческих групп .

Тов. Н овицкий особо подчеркнул, 
что, всего этого было, однако, недо
статочно, и профессорско-препода
вательскому составу совместно с об
щественными организациями инсти
тута предстоит еще очень много 
сделать, чтобы коренным образом 
улучш ить воспитательную работу 
среди студентов.

Коллектив преподавателей дол
жен быть, прежде всего, примером 
для молодежи, должен учить ее, ка к  
жить, к а к  вести себя. Преподавате
ли должны больше общаться со сту
дентами во внеаудиторное время, 
чаше бывать в общежитиях —  об 
этом убедительно говорили комму
нисты тт, Серегин, Елфцмов, Пет- 
яяков. Корпенко и другие.

—  Следует дифференцированно 
подходить к  отдельным группам сту
дентов. Есть небольшая часть юно
шей, которые требуют к  себе особа 
пристального внимания и заботы. 
Думать о них, работать с ними 
должны все.

— Важно добиться, чтобы все пре
подаватели, научные работники 
занимались воспитательной ра
ботой, не оказенивали это большое 
и ответственное дело, считали его 
своей кровной обязанностью.

—  Надо та к  организовать работу, 
чтобы партийная организация и ад

министрация института чувствовали 
достоянную поддержку профессор-^ 
ско-цвеподавательского состава. За-" 
метно должна возрасти роль препо
давателей в воспитательной работе 
среди студентов,

—  Улучш ить работу бьгговых со
ветов в общежитиях.

Эти и ряд других предложений 
были высказаны в отчетном докладе 
и в выступлениях коммунистов на 
собрании.

Отчетный доклад тов. Новицкого 
ценен тем, что в «ем дан подробный 
анализ состояния учебной, научно- 
исследовательской и воспитательной 
работы в институте, отсутствуют об
щие формулировки. О ком говори
лось, фамилии тех и были назва
ны. Докладчик правильно наце
лил внимание коммунистов институ
та «а решение главных, коренных 
воп росов ,

На собрании отмечалось, что 
партийный комитет вместе с ру
ководством института создали кр уп 
ные научные коллективы, работаю
щие над большими проблемными 
вопросами, имеющими актуальное 
значение для промышленности и 
транспорта; на ф акультетских пар
тийны х собраниях обсуждались воп
росы о состоянии научна-иоследова- 
тельской работы на кафедрах; пар
тийны й комитет настоял на необхо
димости детального обсуждения те- 

1 матики научно-исследовательских 
работ на 19 58  год, на необходимости 
предварительного рецензирования 
перед представлением работ на со
вет янститута.

Работа совета института обсужда
лась на заседании парткома, и бы
ли намечены меры по улучшению 
его деятельности. После этого совет 
стал значительно больше уделять 
внимания рассмотрению научно-ис
следовательских работ, заслушивать 
отчеты аспирантов. Мелкие вопро
сы, которые раньше решались сове
том, теперь рассматриваются на со
вещаниях деканов и методических 
комиссиях. Большую помощь оказал 
партком научным работникам в ов
ладении марксистско-ленинской ме
тодологией. Члены парткома неодно
кратно присутствовали на заседани
ях и партийны х собраниях кафедр, 
особенно кафедр общественных на
ук .

Но многого и не сделал партий
ный комитет при решении этого 
вопроса. Об этом тоже подробно го
ворилось в докладе.

Докладчик и выступавшие това
рищи обратили серьезное внимание 
на улучшение руководства работой 
Ф акультетских партийны * бюро и 
парторганизаций. Партбюро электро
технического, электрического фа
культетов работали плохо, но помо
щи, необходимой со стороны партко
ма, они не получили. Тов. Корнилов 
отмечал в своем выступлении, что 
Факультетские партийные организа
ции, получившие права первичных 
организаций, многие вопросы совсем 
не решают. Сохранился еще старый 
порядок, когда все вопросы решают* 
ся в парткоме.

Также недостаточно организована 
работа в партгруппах, роль их при
нижена, они не решают важны х 
вопросов ж изни  кафедр,

О необходимости улучш ения руко
водства со стороны парткома проф
союзными организациями института 
говорили тт. Петляков и Данилов.

Принято постановление, в котором 
определены задачи, над решением 
которых должны работать не только 
коммунисты института, но и весь 
коллектив.

Избран новый состав парткома. 
Секретарем парткома избран тов. 
Новицкий В. М.

Е. КОРНЕВА.

Отчетно-выборное собрание в пар
тийной организации Томекой гр у 
зовой автотранспортной конторы 
!N5 1 началось не совсем обычно.

Председатель ознакомил собрав
ш ихся с решением партийного бюро, 
которое состоялось за четыре дня до 
отчетно-выборного собрания.

Партийное бюро освободило быв
шего секретаря парторганизации 
тон, Софрина от занимаемой должно
сти и поручило отчетный доклад 
сделать члену партбюро тов, За* 
бродину. На собрании было зачита
но заявление тов, Софрина; «В свя
зи с тем, что я  не справляюсь с 
обязанностями начальника профи
лактория, прошу перевести меня на 
должность контрольного механика. 
В еяучае отсутствия вакантной дол
жности прошу с работы меня уво
лить»,

Ни решение партийного бюро, ни 
заявление тов. Софрина не были 
неожиданностью для коммунистов 
автотранспортной конторы.

Для всех это явилось лишь след
ствием, логичным концом бездея
тельности бывшего секретаря парт
бюро тов. Софрина, забывшего о 
чувстве ответственности за пору
ченное дело.

Об этом по-деловому, со всей 
серьезностью говорили коммунисты 
на собрании.

Докладчик тов. Забродин и вы 
ступившие в прениях, рассказав о 
том положительном, что сделано пар
тийной организацией за отчетный 
период, серьезно вели разговор о 
недостатках, о задачах, стоящих пе
ред коллективом накануне X X I 
ср е д а  КПСС и 4 1 -й  годовщины 
Великого Октября.

Партийная организация автотран
спортной конторы проделала боль
шую работу по мобилизации коллек
тива на работу по вывозке хлеба. 
Активное участие принимал коллек
тив в массовых городских воскрес
никах и субботниках по благоуст
ройству города, по строительству. 
Большую помощь оказали рабочие 
сельским труженикам  на уборке 
урожая.

Но сделано могло, быть значи
тельно больше. На собрании комму
нисты говорили главным образом о 
тех недостатках, которые мешают в 
работе, о неиспользованных резер
вах и возможностях.

В выступлениях большинства 
коммунистов чувствовались тревога 
и настоящая забота за состояние дел 
в партийной организации, желание 
устранить имеющиеся недостатки. 
Справедливой критике  подвергли 
коммунисты партийное бюро за сла
бее состояние политической работы 
в коллективе,

—  Один из главных недостатков 
в работе парторганизации, —  ска
зала в  своем выступлении тов. 
Ш траус. -** слабая воспитательная 
работа. В коллективе мало читалось 
лекций, докладов. Беседы с рабочи
ми проводятся от случая к  случаю. 
Запущена политико-массовая работа 
в цехах, Поэтому нечего удивлять
ся, что у  нас плохая трудовая дис
циплина, очень большая текучесть 
каллпв.

Партийное бюро слабо помогало 
комсомольской и профсоюзной орга
низациям и не имело даже плана 
работы.

—  Профилактический цех— один 
ИЗ важнейш их на нашем производст
ве, —  говорит тов Ш траус, —  От 
четкости и оперативности его рабо
ты  зависит в большой степени рабо
та всего транспорта автобазы, Но 
профилактический ремонт машин ор
ганизован плохо и це удовлетворяет 
потребности АТЕ. Начальник этого 
цеха тов. Софрин мало что делает 
для устранения недостатков, для 
улучшения дела. В цехе работает 
50 человек, Это— в основном моло
дежь в возрасте 1 6 — 20 лет. Ясно, 
что молодых рабочих, не имеющих 
ни жизненного опыта, ни практи
ческих навыков, надо кропотливо и 
настойчиво учить передовым мето-

1 дам труда, проводить с ними воспи
тательную работу, Но этого не 
делается,

Неудивительно поэтому, что мо
лодые рабочие уходят из автотран
спортной конторы целыми группами.

—  Запущенность в воспитатель
ной работе, —  сказал тов. Палья- 
нов, —  приводит к  нарушению тр у 
довой дисциплины, к  слабому росту 
партийной организации за счет пе
редовых рабочих.

О тем. что в автотранспортной 
конторе запущена политическая ра
бота и коммунисты слабо повышают 
свой идейно-политический уровень, 
говорит и то, что отдельные комму
нисты по нескольку раз обсужда
лись на партийны х собраниях за на
рушение трудовой дисциплины, за 
недостойное поведение в быту, На
пример, персональные дела* комму
нистов К ульм е вд а  и Феоктистова ' 
на партийны х собраниях слушались 
по три  раза.

В прошлом учебном году при пар
тийной организации были организо
ваны кр у ж ки  по изучению текущей 
политики и конкретной экономики. 
Но посещаемость была низкой, заня. 
тия проводились нерегулярно.

Плохо используется и такая дей
ственная форма воспитательной ра
боты, ка к  политическая агитация.

Заведующий складом тов. Дья
ков подверг справедливой кри ти 
ке партийное бюро за плохую мас
сово-политическую работу.

—  Тор. Забродин в своем докладе 
не мог назвать ни одной фамилии 
агитатора, сказал, что их нет, —  
говорит тов. Дьяков, —  Но это 
неверно, Агитаторы У нас естр, 
только партийное бюро ими не руко
водит, а поэтому и не знает их.

Начальник карбюраторного цеха 
тов. Романов говорил о необходимо
сти оборудования красного уголка.

—  Рабочих негде собрать для 
беседы, многие рабочие не читают 
газет и журналов. Не найдешь их и 
у нас в конторе.

Руководству АТВ нужно в бли
жайшее же время открыть красный 
уголок.

Много возмущений и справедли
вой критики было высказано на. соб
рании в адрес управляющего авто- 
трестом тов. Булаева.

—  Тов, Булаев часто бывает в 
конторе, —  сказал тов. Софрин. —
И почти всегда с одной целью —  
устроить «разное» своим подчинен
ным, Нецензунная брань, грубые ок
рики, оскорбляющие человеческое- 
достоинство, —  такими’ «воспита
тельными)? методами пользуется той.йп 
Булаев в обращении и с рабочими, и
с руководителями цехов.

Партийные прганы должны спро
сить с коммуниста Булаева ответ за 
неправильное поведение.

В последнее время коллектив не 
справляется с планом. Из. 340 авто
машин. имеющихся на автобазе, 
около 2 5 0  не используются.. Поме
щения к  зиме не подготовлены, 
предприятие терпит постоянные 
убы тки  и находится в тяжелом фи
нансовом положении.

К оммунисты строго осудили пове
дение бывшего секретаря парторга
низации тов. Софрина за то, что он 
спасовал, смалодушничал в трудную 
минуту.

—  Не прятаться, не убегать дол
ж ны  коммунисты  от трудностей, —  
говорил тов. Пальянов, —  а бо
роться с ними, преодолевать их со 
всей партийной настойчивостью.

Политическую  работу необхо
димо улучш ать, повышать ответст
венность за порученное дело у  к а ж 
дого коммуниста, —  сказал в своем 
выступлении тов. Л якин. —  Только 
тогда мы сможем добитьея производ
ственных успехов и достойна встре
тить X X I съезд КПСС.

Т, БОРТНИНОВА,

Коммунисты-лесозаготовители— XXI съезду КПСС
В дни подготовки к X X I съезду 

КПСС на лесозаготовительных пред
приятиях Кривошеинского района 
все ярче разгораются огни социали* 
етического соревнования. Девятиме
сячная программа заготовки и вы
возки леса в объеме 419  тысяч к у 
бометров выполнена на 100,8  про
цента. Ергайский леспромхоз до
срочно выполнил годовую программу 
сбора живицы  и дал 35 тонн этого 
ценнейшего химического сырья 
вверх плдна.

Неплохо работает коллектив Крас
ноярского сплавного участка. По 
сравнению с прошлым годом он от
грузил леса на несколько тысяч к у 
бометров больше. Успешно выпол
няется программа по шпалтоилонию.

Лучше стала использоваться тех
ника, Комплексная выработка на 
списочного рабочего значительно 
выше плановой. Снизилась себестои
мость продукции, В результате 
Красноярский леспромхоз, напри
мер, имеет экономию миллион 17 
тысяч рублей.

Инициаторами социалистического 
соревнования за высокопроизводи
тельное использование машин вы
ступили коммунисты. Член Томского 
обкома КПСС, шофер лесовозной ма
шины тов, Сургелов ежедневно вы
полняет полторы нормы.

Среди трактористов леспромхоза 
Юеведи идут коммунисты тт . Сады-, 
к о *  и Лубченко.-Ежедневно перевы

полняют сменные нормы коммуни
сты слесарь тов. Заевский, то
карь тов. Комягин и другие.

В Ергайском леспромхозе в эти 
дни поднялась выработка на трак
тор, стал лучше использоваться по
движной состав железной дороги. 
Машинист паровоза коммунист тов. 
Ш умилов содержит машину в ис
правном состоянии, ежедневно вы
полняет норму на 1 4 0 — 1 5 0  про
центов, На 1 5 0 — 170  процентов 
выполняет норму на валке леса 
член партии тов. Хмельницкий,

В Ергайском леспромхозе сокра
щается и удешевляется управленче
ский  аппарат. Вместо двух лесо
пунктов  создан один. Ф ункции  ма
стеров на нижнем окладе переданы 
десятникам.

Не та к  давно на должность десят
ника нижнего склада в этом лес
промхозе был выдвинут рядовой 
рабочий член КПСС тов. Хохрим. 
Сейчас его бригада имеет самые вы
сокие производственные показатели 
и вышла на одно из первых мест в 
леспромхозе,

Активно участвуют коммунисты и 
в рационализации, изобретательстве, 
улучшении технологических процес
сов, Рационализаторские предложе
ния, внедренные в Ергайском лес
промхозе в текущем году, дали 
предприятию экономию почти в 100 
тысяч рублей.

Главный механик Краснвярскогв

леспромхоза член КПСС тов. Бирю
лин предложил техническое усовер
шенствование для погрузки хлыстов 
на автомашины. Это усовершенство
вание осуществлено при активном 
участии коммунистов тт, Жаркова, 
Медведева, Лубочко и других. Про
изводительность труда на погрузке 
значительно повысилась. Экономия 
на погрузке каждого кубометра леса 
состарила 72 копейки . Общая эко
номия за 6 месяцев составила 99 
тысяч рублей.

Токарь этого же леспромхоза 
член КПСС тов. Медведев и электро- 
слесарь тов. Карпов предложили 
смонтировать сверло на электропиле 
К -5 , Это предложение облегчил# 
ручной труд, производительность 
труда на строительстве лежневой 
автодороги повысилась.

Иля навстречу X X I съезду КПСС, 
коммунисты леспромхозов обращают 
свое внимание на нерешенные воп
росы. Об этом свидетельствуют про
шедшие на днях отчетно-выборные 
партийные собрания. Коммунисты 
обеспокоены тем, что сентябрьский 
план леспромхозы не выполнили. 
Все еще плохо используются меха
низмы. Излишнее количество рабо
чих содержится иа второстепенных 
и вспомогательных работах. Это 
ведет к  перерасходу средств, осо
бенно по заработной плате.

Перед коммунистами лесозагото
вительных предприятий стоит в ам *

ча: настойчиво бороться за снижение 
себестоимости древесины, за повы
шение ее качества. А это в значи
тельной мере зависит от того, на
сколько будет хорошо поставлена 
работа с людьми. Однако, к а к  пока
зали отчетно-выборные партийные 
собрания, массово-политическая, 
культурно-просветительная, органи
заторская работа из лесопунктах по
ставлена слабо. Руководящие работ
ники  леспромхоза редко выступают 
перед рабочими с докладами. Много 
недостатков в организации социали
стического соревнования. Неудовлет
ворительно работают постоянно дей
ствующие производственные совеща
ния.

Наступил осеине-зимний сезон. 
Между тем, в леспромхозах еще не 
все сделано для работы зимой. Ком
бинат «Томлес» по существу ире- 
кратич снабжение запасными частя
ми к  тракторам, автомашинам и 
техническими материалами, прежде 
всего, тросами.

Но, несмотря на трудности, лесо
заготовители Кривошеинского района 
выполнят свое обязательство: они 
дадут до конца года сверх плана не 
менее 25 тысяч кубометров леса. 
Это будет их скромным подарком 
съезду партии.

П. БАРЫШЕВ, 
секретарь Кривошеинского

райкома КПСС. 7

Рационализаторы Томска 
готовят подарки X X I съезду КПСС
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Длинные ряды эксцентрико
вых прессов протянулись че
рез весь щтаыповочный цех за
вода «Сибэдектромотор», В 
цехе почти не видно людей, 
Каждый работает у своего 
станка, будто слившись с ним, 
Идет напряженная, четко нала
женная работа. Но что это? 
Некоторые станки сильно на
клонены к цементному полу, 
и кажется, что они вот- 
вот упадут. И по размерам 
эти станки меньше других, хо
тя готовых деталей около них 
больше, Около одного пресса, 
чуть-чуть улыбаясь, стоит 
старший мастер роторо-зали- 
вочной мастерской Владимир 
Иннокентьевич Шушкалов. Это 
по его воле склонились стан
ки, стали работать более про
изводительно.

Два года назад завод при
ступил к производству роль
ганговых электродвигателей. 
Узким местом . в организации 
производства по выпуску но
вых двигателей стал штампо
вочный цех, Не хватало сто
тонных прессов в то время, 
как прессов мощностью в 63 
тонны было достаточно. Вре
мя шло, другие цехи требова
ли все больше и больше про
дукции. Ответственное задание 
оказалось под угрозой срыва.

Многие в цехе задумались 
над тем, как увеличить выпуск 
деталей. Задумался над этим 
и мастер Шушкалов.

Еще и еще раз наблюдал он 
за работой пресса. Вот рабо
чий нажал на рычаг, и боль
шой чугунный ползун стреми
тельно пош ел вниз, коснулся 
нижней половины штампа, с 
усилием, в 100 тонн прижал 
к нему заготовку и мгновенно 

^отошел вверх. Дета’М 1' готова. 
«А что. если деталь вырубать 
не сразу, а постепенно, по ча
стям? Тогда и силу для выру
бания не нужно будет при, 
кладывать мгновенно», —• 
мелькнула мысль у старшего 
мастера. Но как это сделать? 
Владимир Иннокентьевич по
делился своими предположе
ниями с рабочими, техниками, 
инженерами.

— Мысль хорошая, принци
пиально правильная. Если 
нужно будет разрабатывать 
чертежи, я готов вам помочь, 

,,— сказал конструктор Безде
нежных,

—А если нужно изготовить 
по чертежам какие-либо дета
ли, я могу их сделать, — до
бавил техник Зильбарман.

Началась кропотливая, твор, 
черкая работа. Д орой  не хвата
ло времени. Ведь Владимир 
Иннокентьевич не только стар
ший мастер — он секретарь 
цеховой парторганизации, При
шлось частенько после смены 
засиживаться 8 цехе, много 
работать над чертежами,

И решение было найдено, 
Мастер Шушкалов предложил 
бделать косую заточку пуансо, 
нов (режущих элементов) у 
пресса мощностью в 63 тонны. 
Теперь пуансон прикасался к 
заготовке не всей поверхно
стью режущей кромки, а 
только частично. В момент 
полного спуска ползуна пуан, 
сон заканчивал резание метал
ла. |

Это дало возможность сни
зить требуемое усилие на 
30 процентов. Драме это
го, наклон корпуса пресса на 
35 градусов позволил устано
вить .жалоб, нр которому го
товые детали скатывались

Н о в ы е
д о м а

Для работвиков плавсостава Том

ского технического участка речных 

путей, проживающих в поселке Qa- 

муськи, построены два двухквартир

ных дома и один одноквартирный. 

Дома уж # заселены жильцами.

Кроме того, здесь же. в Самусь- 

ках, для речных путейцев начато 

строительство еще двух домов, Для 

путейцев-речников, проживающих в 

Томске, с Батуринской судоверфи 

получены детали сборного восьми- 

квартирного двухэтажного дома.

Коллектив Томского технического 

участка' речных путей досрочно вы

полнил годовой план жилищ ного 

строительства и сдачи домов в экс

плуатацию. ”  "  ^

вниз, Производительность
пресса увеличилась в два ра
за. В начале этого года пред
ложение было внедрено. Еже
годно завод будет экономить 
не менее 70 тысяч рублей.

Владимир Иннокентьевич не 
успокоился на этом. Он про
должает работать над улуч
шением конструкции эксцент
риковых прессов.

Ежегодно каждый пресс 
проходит средний или капи
тальный ремонт в основном 
из-за износа подшипников 
скольжения, выполненных из 
бронзы. Эти подшипники ве
сят до 80 килограммов каж
дый, Расход бронзы при ре
монте отдельных прессов до
стигает 500 килограммов.

Владимир Иннокентьевич 
решил заменить дорогостоя
щую бронзу более дещевым 
материалом. Он испытал анти
фрикционный чугун, стальные 
втулки после специальной тер
мической обработки, но они не 
дали желаемых результатов. 
Новатор обратился к методу 
биметаллизации. Сущность это
го метода заключается в сле
дующем. Деталь изготовляется 
не из однородного металла 
иди сплава, а из двух, причем 
на рабочую часть идет нужный 
дорогой металл, корпус же 
выполняется из более дешево
го, но прочного материала.

Широко известен способ би
металлизации с помощью то
ков высокой частоты. Но, когда 
мастер Шушкалов приступил к 
испытаниям, оказалось, что 
низкая мощность имеющейся 
на зароде высокочастотной 
установки не позволяет при
менить этот метод,

Тогда Владимир Иннокен
тьевич пошел по пути нового 
Метода биметаллизации — с 
помощью центробежной обкат
ки. Для этого берется нужных 
размеров стальная труба, с 
одной стороны которой прива
ривается глухой фланец, 
Внутрь трубы помещают брон
зу и буру, после чего второй 
конец трубы закрывается 
фланцем. Полученную пусто
телую болванку нагревают до 
температуры плавления брон
зы. Затем болванку враща
ют на специальном станке 
вокруг продольной оси. Рас
плавленная бронза за счет 
центробежных сил равномер
но ложится во внутренней по
верхности стальной втулки и 
остывает. После механической 
обработки — подшипник го
тов. Основное тело подшипни
ка изготовлено из стали, а 
трущаяся, рабочая поверх
ность — из бронзы. Расход 
бронзы сократился в десять 
раз.

Большую помощь рациона
лизатору оказал инженер Ана
толий Иванович Голонос. Они 
вместе сконструировали ета- 
нок для вращения втулки, ра
бочие ремонтного цеха изгото
вили его.

Это предложение новатор 
производства посвятил при
ближающемуся XXI съезду 
КПСС,

На вопрос, какими успеха
ми готовится отметить рацио
нализатор открытие XXI съез
да КПСС, Владимир Иннокен
тьевич ответил;

— К открытию XXI съезда 
нашей родной партии я внесу 
еще несколько предложений, 
которые позволят предприя
тию экономить не менее 50 
тысяч рублей в год.

X. АБУШАЕВ.

В коллективе завода «Томка- 
бель» известен как хороший ра
ционализатор слесарь эксперимен
тальной мастерской БРИЗа тов. 
Николаев. В текущем году он дал 
три предложения по улучшению 
работы перемоточных станков и 
приемника агрегата непрерывной 
вулканизации.

На снимке: Николаев готовит
деталь для модернизации прием
ника агрегата непрерывной вулка
низации.

Фото А. Симачева.

Два новых 
предложения

В атом году я внес несколько ра
ционализаторских предложений. во* 
торце дадут заводу 35 тысяч рублей 
условно-годовой экономии.

Вот одно из них. У  нас в цехе 
при заточке кр угл ы х  плаш ек для 
нарезания резьбы применяются ш ли
фовальные камни 1 2 X 2 0 ,  Они име
ют цилиндрическую  форму, После 
заточки 4 — 5 плаш ек камни сраба
тываются и для дальнейшей заточ
ки  плаш ек данных размеров уж е не
пригодны, Поэтому их выбраеьвдли. 
Я предложил сработанным камнем 
1 0 Х 2 0  заменить абразив 1 0 X 1 3 .  
Сейчас цех не получает из склада 
эти абразивы, а использует вместо 
них отходы. Это простое предложе
ние позволит сэкономить 8 ,9 0 0  руб
лей в год.

В связи с приближением XXI 
съезда КПСС на нашем заводе объ
явлен кон кур с  на лучшее рациона
лизаторское предложение, Я  уж е 
внес два предложения, Одно из них 
внедряется в производство, Оно на
правлено на усовершенствование 
конструкции  клеймильнего станка. 
Сейчас этот станок не действует из- 
за отсутствия дисков для установки 
кругл ы х плаш ек. Дело в том, что 
плаш ки в диске ф иксируются специ
альным фиксатором, закрепленным 
на диске при помощи заклепок. Ф и к 
сатор очень быстро изнашивается, 
3 при его замене приходится выбра
сывать весь диск. Я  предложил уве
личить толщ ину диска и закрепить 
на нем фиксатор с помощью винтов. 
Теперь можно заменять только фик
сатор, а диск остается пригодным 
для эксплуатации. В ближайшие 
дни станок войдет в строй.

С. ТОКАРЕВ.

ЧЕЛНОК СТАЛ ЛЕГЧЕ
На наш завод поступили оплеточ

ные машины с завода «Азовкабель», 
Они имели сущ ественный недоста
ток. Челноки этих машин были гро
моздкие и большого веса, а их брон
зовое основание быстро изнаш ива
лось. Челноки приходилось менять 
буквально через каж дую  неделю.

Слесарь Ю рий Александрович Ме- 
лехин и я  решили облегчить вес 
челнока, взялись сконструировать 
новое челночное устройство. Нашей 
работой заинтересовался механик 
Анатолий Исаакович Гандарин. Он 
помог доработать чертежи, дал мно
го ценны х советов.

Нам удалось добиться своего. 
Челнок старой констр укц и и  состоял 
из двух массивных чугун н ы х стоек, 
между ними были закреплены к а 
туш ка с нитками и автомат,- вы 
ключающ ий станок при обрыве нит
ки.

Мы же установили два стальных 
стержня, на один из них надели ба
бину с нитками, а на другом закре
пили автомат выклю чения. Таким 
образом, стойки оказались нен уж 
ными. Вес челнока значительно 
уменьшился, а вместе с этим умень
шилась и сила трения. Это дало 
возможность заменить бронзовое ос
нование чугунны м . Теперь челнок 
не надо менять месяцами.

Есть у  нашего челнока и еще 
одно преимущество —  на бабину 
наматывается значительно больше 
ниток, чем на ка ту ш ку . Если рань
ше рабочий заправлял станок три 
раза в течение смены, то теперь —  
раз. Один станок мы полностью пе
ределали, теперь переоборудуем дру
гие. Нэше предложение позволит 
сэкономить заводу на каждом стан
ке по 9 тысяч рублей в год. А 
главное —  повысится производи
тельность труда, облегчится труд ра
бочего.

Свое предложение мы посвятили 
XXI^ съезду родной Коммунистиче
ской партии.

Г. БОНДАРЕНКО, 
слесарь завода «Томнабель»,

Так поступают, советские люди

Самоотверженный поступок колхозников 
Верещагиных

ПЕРТСЩИНСК (Архангель
ская область). (ТАСС). Девять 
жителей поморского села Дуда 
отправились на катере рыба
чить вдоль побережья Белого 
моря. Внезапно подул сильный 
ветер, разбушевались волны, 
В пяти километрах от мыса 
Ратоминского катер выбросило 
на подводные камни, он был 
сильно поврежден и быстро 
затонул. Пассажиры оказались 
в ледяной воде.

Ветер, достигший сем и- 
восьми баллов, и сильное тече
ние осложнили положение. По
страдавшие сами не могли до, 
браться до мелководья н выйти 
на берег. С наступлением тем
ноты опасность усилилась.

В это время для осмотра ло
вушек ехали опытные рыба>хи- 
колхозники Иван Иванович в

Федор Васильевич Верещаги
ны. Сначала они заметили мае. 
ляные пятна на воде, а затем 
увидели гибнувших людей. 
Колхозники немедленно устре
мились к ним на помощь. Сре
ди бушующего моря, рискуя 
жизнью, Верещагины подняли 
на лодку первую группу обес
силевших людей. Вторым рей
сом они забрали остальных. 
Все спасенные были благопо. 
лучно доставлены на берег. 
Колхозники Верещагины помог
ли им добраться до ближайше
го рыбацкого поселка.

За мужество и отвагу кол
хозники И. И. Верещагин н 
Ф, В. Верещагин от имени 
Президиума Верховного Совет* 
РСФСР награждены облиспол
комом медалями «За спасение 
утопающих».
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ДОХОДНАЯ КУЛЬТУРА
ТУГАН, (По телефону), Еще 

год назад колхоз имени Кали
нина ото льна получил очень 
незначительные доходы. Да и 
откуда им быть? Лен выращи
вали, а обработка его каждый 
год надолго затягивалась. На 
колхозных полях лежали в 
екнрдах десятки тонн льносо- 
ломки. «Рабочих рук не хвата
ет», — обычно жаловались ру
ководители артели. Но с прихо
дом в колхоз Петра Афанасье
вича Зайцева, льновода-епыт- 
ника, человека, знающего и 
любящего свое дело, многое 
изменилось. В первые дни сво
ей работы в колхозе тов. Зай
цев часто беседовал е колхоз
никами, на примерах других 
артелей рассказывал, какие 
огромные доходы дает лен.

Рабочих рук в колхозе дей
ствительно не хватало, и Зай
цеву пришлось создать первое 
льноводческое звено из преста
релых колхозниц. Прежде все
го, звено занялось расстилом 
льна прошлых лет. Подняв тре
сту со стлищ н тщательно об
работав ее, колхоз отправил на 
государственный приемный 
пункт пеовую партию льнопро- 
дукцни. Так появились В арте
ли первые «льняные деньги». 
Колхозники наглядно убежда
лись В доходности ЭТОЙ куль
туры,

Н ы н че  в кол хозе  бы ло заня
то льном 76 гектаров. Уродил
ся он на славу. Машинисты 
льнотеребилок В. Дннабурекий 
и Василий Кушнарек.чо с трак
тористами К. Лободой и Ва
лентином Кушнаренно вытере
били его за 4 дня. А вскоре 
начали и скнрдовку льна. Сей
час на 46 гектарах лен за
скирдован. Чтобы не допустить 
потери семян, колхозники хо
рошо расчистили под скирды 
площадки и при подвозке сно
пиков к скирдам на телеги 
стелили пологи. Одновременно 
здесь ведется и расстил льно-

соломки прошлых лет. Уже ра- 
зоетлано льна более 40 гекта
ров. На этой работе в основном 
заняты пожилые колхозницы. 
Они объединены в звенья, ко
торыми руководят М. Карпова 
и Ф. Шарапова.

Часть тресты от первого 
расстила уже поднята и сорти
руется. В третьей полеводче
ской бригаде подготовлено для 
отправки на Аеиноаечнй льно
завод более 6 тонн тресты. I5 
сентября льноводы колхоаа 
провели опыт хододноводной 
мочки: в естественные водоемы 
было заложено 10 тонн льно- 
соломки, Закладка проводилась 
не как обычно в тугоетяиутых 
жердями плотиках, а проще — 
снопики уложили в плоты, не 
связывая, н общей массой сво
бодно погружали в воду, Через 
10 дней лен был вынут. Опыт 
удался. Получилась прекрас
ная треста. Волокно, получен
ное из нее, идет 13 номером. 
Сейчас треста просушивается в 
конусах.

В будущем году колхозные 
Льноводы решили полностью 
перейти на получение тресты 
путем мочки.

Колхоз уже получил за сдан
ную льпопродукцию более 100 
тысяч рублей дохода. Сейчас у 
льноводов — горячая пора, До 
большого снега НМ предстоит 
завершить скнрдовку, поднять 
со стлищ вею имеющуюся тре
сту. На этой работе ежедневно 
занято до 16 человек, Во всех 
полеводческих бригадах идет 
ремонт пунктов, где установле
ны льнотрепальные машины. 
Ремонтируются и все имею
щиеся примитивные сушилки. 
В зимнее время вся треста 
будет переработана. В 1959 
году колхоз планирует полу
чить за льнопродукцию не ме
нее 2 миллионов рублей дохо. 
да. f

В. КУЗНЕЦОВ.

Закончили вспашку 
зяби

Колхозники нашей артели етре- 
мятея отметить трудовыми подарка
ми знаменательные дни нашей стра
ны —  41 -ю  годовщину Октября и 
X X I съезд партии.

Хорошо в нашем колхозе прошла 
пахота зяби. 1  этим работам мы 
приступили сразу же после косови
цы  и обмолота ржи. К  1 сентября 
уже было поднято 400  гектаров ав
густовской зяби. Механизаторы ра
ботали в основном ночью, а ка к  
только завершили уборку зерно
вых, перешли на круглосуточную 

пахоту. Сейчас вспаш ка зяби на 
площади 1.200  гектаров закончена 
полностью. Это иа сто гектаров 
больше, чем намечалось по нлану. 
Высоких показателей труда доби
лись трактористы тов, Григораж и 
Денкевич, которые подняли по 
1 6 0 — 173 гектара зяби. Трактори
сты А. Цы ганков и А, Ры жков при 
норме 7 гектаров ежедневно вспахи
вали по 8 — 10  гектаров в смену. 
На всей площади вспаш ка велась 
только с предплужниками на глуби
ну 22 сантиметра. Качество па
хоты хорошее.

Механизаторы нашей артели за
готовили зябь под весь яровой по
сев будущего года, а это значит, 
что заложена прочная оеяова для 
успешного проведения весеннего 

сева и получения высокого урожая 
зерновых в 19 59  году.

Н. ФАДЕЕВ, 
бригадир колхоза «Рассвет» 

Зырянского района

Без учета уроков прошлого года
МОДЦАНОВО. (По телефону).

Большинство колхозов района в ны 
нешнем году успешно справляется с 
выполнением принятого обязатель
ства по надою молока, В колхозе 
«Красный Октябрь» за девять меся
цев надоено по 2 .3 4 9  килограммов 
молока от коровы, в колхозе «Путь 
к  коммунизму» —  1 .8 64  и н артели 
имени Дарла Маркса —  1 .8 2 2 , Все
го в районе за 9 месяцев в сред
нем от каждой фуражной коровы 
получено молока на 328 килограм
мов больше, чем за это же время в 
прошлом году.

А вот в колхозе имени Лепина 
удои молока почти не растут. Если 
летом продуктивность ж ивотны х не
сколько повышается, то зимой она 
крайне низка. Особенно резко сни
жаю тся надои молока во время пере
вода скота с пастбищного на стой
ловое содержание. Так, например, в 
прошлом году на канангинской фер
ме колхоза в октябре было надоено 
ро 65 килограммов молока на коро
ву. Произошло это потому, что ж и 
вотноводы не подготовились к  зиме.

И нынче в коровники скот загонять 
нельзя, так  к а к  помещения еще не 
отремонтированы. Сейчас, когда на
ступило ненастье, животные стоят 
под открытым небом, в грязи. На 
ферме нет запаса кормов, поэтому 
животны х продолжают пасти, гоняя 
за 10 километров. А какой  же 
сейчас корм для коров на естествен
ных пастбищах? Подкормки же они 
никакой не получают, поэтому удов 
молока на Ферме по сравнению с 
сентябрем уменьшились вдвое. К а ж 
дая корова сейчас дает не более 
двух литров молока в сутки .

Все это происходит потому, что 
бригадир комплексной бригады тов. 
Петлин на ферме бывает от случая к  
случаю и не проявляет заботы о 
животноводстве. Может быть, дело 
бы и улучшилось, если бы здесь по
чаще бывали председатель колхоза 
тов. Я куш ки н  и зоотехник тов. Ма
лафеева. В течение лета тов. Я к у ш 
ина  дважды был в канангинской 
бригаде, но на ферму к  работникам 
животноводства не зашел. Председа
тель колхоза совершенно не инте

ресуется артельным животноводст
вом. В этом, пожалуй, главная при
чина тоге, что колхоз к  зимовке 
скота оказался не подготовленным. 
Даже на центральной усадьбе арте
ли ни одно из скотояомещений пол
ностью к  зиме не подготовлено, не 
создано запаса кормов,

Если в соседнем колхозе— имени 
Сталина —  на всех фермах создан 
почти годовой запас сена и силоса, 
то здесь нет ни того, ни другого. По
этому, когда выпал снег, артельный 
скот вынуждены были по-прежнему 
гонять на пастбишо, Безусловна, 
при таком отношении к животновод
ству высокой продуктивности скота 
не добиться. Работники животновод
ства брали обязательство надоить,от, 
каждой фуражной коровы в этом Го
лу не менее 2 тысяч килограммов 
молока, Пока что надоено только 
1 .2 83  килограмма, Ясно, что вы
полнение обязательств —  под угро
зой срыва. Об этом надо серьезно 
подумать членам правления артели 
и лично тов. Я ку ш ки н у

К. МУКОМОЛОВ.

Л ю д  я  я  л т  в А  о б л & с т щ
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Татьяна Ивановна Каширских 
работает в колхозе имени Ка, 
Минина Парбигского района. 
Вот уже 18 лет она выращи
вает телят и аа это время вы
растила их 965. В этом году

Каширских передала в группу 
старшего возраста 44 шести
месячных теленка. Каждый из 
них весит около 150 килограм. 
мов,

Татьяна Ивановна умело 
внедряет в свою практику все 
новое, передовое. Четвертый 
год она применяет холодный 
метод выращивания телят, и 
он дает прекрасные рез.ульта. 
ты: в ее группе не было ни од
ного случая заболевания и па
дежа телят.

По примеру передовой сви
нарки области — Марии Яков
левны Кучугуры Татьяна 
Ивановна научила вырашивать 
телят колхозницу Горбунову, 
которая в этом году добилась 
хороших успехов в работе.

Тов. Каширских принимает 
телят от д о яр ок в 20-дневном 
возрасте. Сначала поит их 
цельным молоком, затем пере, 
ходит на снятое, В возрасте 
двух с половиной месяцев те
лята получают только снятое 
молоко, Телят месячного возра
ста Татьяна Ивановна под 
кармливает болтушкой из про
сяно-овсяной муки и снятого 
молока, причем постепенно

мука заменяется отрубями, а 
молоко — водой. С двухмесяч
ного возраета телят приучают 
к сену раннего укоеа.

Каширских дает телятам В 
сочные корма: турнепс, карто
фель, кукурузный силос, в 
Летнее время —■ свежую траву- 
Кроме этого, каждый теленок 
получает ежедневно 10—20 
граммов минеральной под- 
нормни, поваренной содн н мо
лотого мела.

Тщательно соблюдая зоотех
нические правила по уходу аа 
молодняком, Каширских каж
дый год выращивает и сохра
няет всех порученных ей те- 
лят,

Татьяна Ивановна добилась 
своим трудом всеобщего ува
жения, она является депутатом 
районного Совета депутатов 
трудящихся.

И . Д Р А Н И Ц А , 
секретарь Ц а р б н гско го  

райком а К П С С -

На снимке: старшая телят
ница колхоза имени Калинина 
Парбигского района Т. И- Ка
ширских.

Фото Ф. Хитриневича.

Знакомятся с историей 
комсомола

ТУГАН. (По телефону). В район
ном Доме культуры  прошел темати
ческий вечер молодежи: «Комсомол 
в годы гражданской войны». С до
кладом на эту тему выступила уч и 
тельница Александровской средней 

школы Г . А, Брагина. Затем был 
дая концерт, организованы игры, 
аттракционы в танцы ,

К. ВАСИЛЬЕВ.

Впереди—комсомольцы
ВАСЮГАЦ. (По радио). Подведены 

итоги работы Ново-Васюганской 
нефтеразведки за Щ  квартал, Пер
венство заняла комсомольско-моло
дежная вахта. руководимая 
ТТ. Зинченко и Неволиным. Эта 
вахта выполнила квартальный алан 
по проходке скваж ин  на 10 2,5  про
цента при высоком качестве работы,

В. БОР5ЕЦОВ.

По следам неопубликованных писем
Рабочий Зырянского леспром

хоза тов. Беликов в своем письме 
в редакцию рассказал о том, что 
ему руководство леспромхоза не 
оплатило зарплату за сверхуроч
ные часы и работу в предпразд. 
ничные"дни,

Председатель рабочего комите
та Зырянского леспромхоза тов, 
Крутов сообщил в редакцию, что 
заседание рабочего комитета рас
смотрело жалобу тов, Беликова, 
Факты, изложенные в его письме, 
подтвердились. Вынесено решение 
уплатить тов, Беликову за сверх
урочные и предпраздничные часы 
работы.

Начальник участка леспромхоза 
Мурзин и начальник депо Кузми-

чев аа нарушение трудового зако
нодательства предупреждены и 
в случае повторения подобных 
Фактов будут привлечены и стро
гой ответственности.

\*
Читатель нашей газеты А, Тео

дорович написал I редакцию в 
грубом н недостойном поведении 
по отношению к жильцам инжене
ра домоуправления № 15 Куйбы
шевского района г. Томска тов. 
Любимова,

Заведующий отделом комму
нального хозяйства Куйбышевско
го райисполкома тов, Краюшинн 
сообщил в редакцию, что факты, 
изложенные в письме, подтверди
лись. Инженер Любимов с рабо
ты снят.

Плавучая лавна на Чулыме
Возвратилась из Тегульлета пла

вучая лавка Томского райпотребсо

юза. Она обслужила 15 населенных
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ВОЛОГОДСКАЯ ОБЛАСТЬ.
Изделия вологодских кружевниц 
известны не только в.нашей стра
не. но н далеко за ее пределами. 
Свое искусство северные мастери
цы показывали на многих зару
бежных выставках, в том числе 
на Международной выставке в 
Брюсселе.

Мастерицы вологодской артели 
создают прекрасные кружечные 
композиции, используя мотивы се
верной природы.

Артель выпускает покрывала, 
накидки, скатерти, занавески, до
рожки и другие кружевные изде
лия. Недавно был выполнен заказ 
на салфетки и занавески для обо
рудования пассажирских самоле
тов ТУ-104.

На снимке (на переднем плане): 
одна из старейших кружевниц ар
тели Александра Филипповна Ко. 
етрова.

(Фотохроника ТАСС).

В учреждениях культуры

Накануне 40-лвтия ком сом ола  и 41-й годовщ ины  
Великого  Октябри

Учреждения культуры  области 
активно готовятся к  ветрече 
40-летия Ленинского комсомола 
и 41 -й  годовщины Октябрьской 
революции.

В Доме культуры  Томского 
электромеханического завода ве
дется подготовка к  юбилейному 
вечеру «40  лет ВЛКСМ». В 
программе его будет музыкальная 
композиция, Состоится встреча 
молодого поколения— комсомоль
цев завода со старыми коммуни
стами, ветеранами труда. На 
стенах Дома культуры  —  кра
сиво оформленные транепарацты 
и стенды: «Боевой путь Ленин
ского комсомола», «Будни совет
ской молодежи».

Б цехах завода был прочи
тан цикл  лекций о боевом 
пути  комсомола,

V
В межсоюзном клубе обл- 

совпрофа работает кинолекторий, 
пользующийся большой популяр
ностью у  молодежи. Каждую  не
делю, в среду, читаются лекции 
об истории Коммунистического 
союза молодежи Прочитаны лек
ции : «Вклад томских комсомоль
цев в победу над врагом в годы 
Отечественной войны», «1 3 -й

съезд комсомола», «Подвига ком
сомольцев целины».

Эти лекции сопровождаются 
выступлениями участников со
бытий и демонстрацией кино
фильмов. Были показаны кино
фильмы «Первый эшелон», «У чи
тель», «Павел Корчагин», «Они 
были первыми».

В клубе оформлены два стен
да —  «40  лет ВЛКСМ» и «На
встречу X X I съезду партии».

1 октября на вечере «Первые 
комсомольцы Томска» молодежь 
слушала рассказы бывших ком
сомольцев двадцатых годов об 
участии томских комсомольцев в 
борьбе за победу Советской вла
сти В Сибири, за построение со
циализма,

Сейчас идет подготовка к  юби
лейному вечеру на тему: «5 ор
денов комсомола».

Областная библиотека имени 
Пуш кина подготовила сборник 
библиографических и методиче
ских материалов к  40-летию 
ВЛКСМ- Он скоро выйдет из пе
чати. Подготовлены библиотеч
ные плакаты , посвященные XXI 
съезду партии.

В, СИПЛИВИНСНИЙ.

Чье это дело?
Па территории Томского грузово

го автохозяйства М  2 часто можно 
встретить посторонних людей. По
этому .нередко, особенно в ночное 
время, с машин исчезают детали, 
приборы. Был случай, когда с авто
машины, стоящей в гараже, было 
выпущено масло из картера. Не 
проверил бы водитель утром двига
тель, и машина бы вышла из строя.

Но не только эти Факты возмуща
ют работников автохозяйства. Дело 
в том, что уже около года на терри
тории автохозяйства ж и вут  семьи 
бывших работников стройуправле
нии ГРЭС-11 Борна и Ильина. Когда- 
то здесь находилась конная база СУ 
ГРЭС-И. Теперь эта территория от
ведена под грузовое автохозяйство, 
Начальник строительного управле
ния ГРЭС-И тов. Борисов обязан был 
в пятидневный срок предоставить 
своим работникам жилплощадь и 
освободить территорию грузовой ав
тобазы, Но этого сделано не было 
ни через пять дней, ни через год,

Ж ильцы продолжают находиться 
внутри гаража и причиняют боль
шой вред автохозяйству. Теряются 
не только запасные части.

Например, гр -н  Борн, системати
чески устраивая в своей квартире

пьянки, проводил через прохедвУЮ
автобазы посторонних людей. Неред
ко эти подгулявшие ЛЮДИ B33* 
гуливали с папиросами и снимками 
по гаражу.

На требования работников авто
хозяйства уйти из гаража, не безоб
разничать, собутыльники Борна от
вечали бранью, оскорблениями. Х у
лиганские поступки Борна дошли до 
преступления. Распоясавшиеся ху 
лиганы ударили ответственного де
журного по гаражу и нанесли ноже
вые раны секретарю парторганиза
ции автохозяйства тов. Аксенову.

Преступники Борн и Ильин понес
ли суровое и справедливое наказа
ние советского суда. Но их семьи 
ж ивут и сейчас на территории авто
хозяйства, и посторонние люди по- 
прежнему находятся в гараже, что 
совершенно недопустимо. Q6 этих 
фактах известно в Куйбышевском 
отделении милиции, в райисполкоме, 
в стройуправлении ГРЭС-11, но мер 
не принимается, Чье же это все- 
таки  дело? Мы ждем ответа от ру
ководителей Куйбышевского райис

полкома,
Г. ТРОФИМОВ,

старший механик Tomohofo гру- 
зового ввтвхозвйетва Nt 2,

Не нарушать правил торговли

5 тысяч у чает ников молодежного бала
15 октября в московском клубе 

строителей «Октябрь» состоялся 
большой молодежный бал, посвящен
ный 40-летию  ВЛКСМ. В клубе и 
на площадке народных гуляний со
бралось свыше б тысяч юношей и 
девушек столицы.

Молодежь сердечно приветствова
ли, поздравили с юбилеем комсомо
ла, новыми трудовымй успехами 
знатный каменнш к страны. Герой 
Социалистического Труда И. Л. 
Лукьянов, секретарь Ленинградско

го райкома ВЛКСМ Н. Скороходов, 
народная артистка РСФСР Й. 3J. 
Яунзем. Член словацкого комитета 
Союза чехоеловацко-советской друж
бы Войта Фибих передал молодым 
москвичам ппивет от молодежи Че
хословакии.

Собравшиеся тепло приветствова
ли делегацию венгерского комсомо
ла.
■‘ ‘Д а  позднего, вечера’ веселилась 
молодежь. Всюду были игры, танцы, 
звучали музы ка и песни.

(ТАСС),

Закрытие Всесоюзных сельскохозяйственной 
и промышленной выставок

15 октября закончили работу 
Всесоюзные сельскохозяйственная и 
промышленная выставки. В этом 
году их посетило больше пяти мил
лионов человек.

Многие промышленные предприя
тия. колхозы И совхозы, тысячи пе

редовиков сельского хозяйства за 
достигнутые успехи и прогрессив
ные приемы труда награждены дип
ломами, золотыми, серебряными, 
бронзовыми медалями выставок, а 
также ценными подарками.

(ТАСС).

С каждым годом в г. Томске уве
личивается число продовольственных 
и промтоварных магазинов, все 
больше удовлетворяются запросы 
трудящихся, повышается культура 
их обслуживания.

Но встречаются еще, к  сожале
нию, случаи, когда в отдельных ма
газинах работниками прилавка на
рушаются правила торговли.

Например, в ряде магазинов нет 
контрольных весов В магазине X* 6 
Томского горпищеторга в прошлом 
году по требованию покупателей 
контрольные весы были установле
ны. Но ненадолго, Дней через 10 
они снова исчезли.

В этом же магазине в отделе, где 
продают кондитерские изделия, ра
бочие весы видны только продавцу, 
от покупателя они закрыты.

Б промтоварном магазина гор-
промторга, расположенном на улице 
Пирогова, недавно продавала вату, 
взвешивая ее не в присутствии по
купателей, а в другом помещении—  
на екладе.

Эти случаи не единичны. Немало 
есть в городе магазинов, киосков, 
продовольственных ларьков, где ве
сов покупатель не видят, где нару
шаются правила торговли, 

Руководители торговых организа
ций, общественные контролеры и 
работники торговой инспекции долж
ны усилить борьбу с нарушителями 
советской торговля. Необходимо по* 
вседневно повышать культуру об
служивания ТРУДЯЩИХСЯ,

А. МОСКАЛЕВ.

Цена одного обещания
Маленькая глухая деревенька 

Квасный Я р Ернвошеинекого района 
выросла за годы Советской власти в 
крупны й рабочий поселок. !

Здесь имеется два больших меха
низированных леспромхоза, даюших 
Родине сотни ТЫСЯЧ кубометров ле
са g год, ведется большое строи
тельство ж илы х зданий и культур 
но-бытовых объектов. Два клуба, 
две больницы, средняя И семилет
няя школы, магазины орса —  все 
это свидетельство неуклонного роста 
культуры  и благосостояния лесоза
готовителей.

Н  на фоне этого строительства 
особенно заметна ветхость, непри
глядность построек местного сельпо.

Высокое, шаткое крыльцо, поко
сившаяся от времени, прогнившая 
крыша —  так. выглядит централь
ный магазин сельпо. В этом же до
ме— заготпункт и контора сельпо- 
Еще в прошлом году сельпо начало 
строить новый магазин, но недо
строенный дом с заколоченными ов
нами превращен в мучной склад.

Одним из главных наказов пай
щиков сельпо на отчетно-выборной 
конференции в прошлом году был 
наказ о строительстве нового мага
зина. Правление сельпо намечало не 
один срок окончания строительства 
этого магазина, но своих обещаний 
не выполнило.

Н. АНИЩУК.
с. Красный Яр,

За тесную связь обучения с жизнью

Какой моЖегп 6bimb селЬская

пунктов по реке Чулым, Населению 
продано на 4 0 0  тысяч рублей про
мышленных и продовольственных 
товаров.

В 30-е годы в селе Рьгбалово 
Томского района была начальная 
школа. В ней училось 3 0 — 40 уче
ников, и размещалась она в малень
ком стареньком домишке. За не
сколько лет до Великой Отечествен
ной войны школа выросла и превра
тилась в семилетнюю. Колхозы По- 
роеинской МТО и 1 сельсовет помог
ли ей пристроить здание.

Сейчас в Рыбалоре— средняя ш ко
ла, В ней учатся дети не только 
Рыбаловского сельсовета, но и 
Верхне-Сеченовского, Нелюбинского, 
Зоркальцевского. Ш кола получила 
еще несколько небольших зданий, 
где размещены классные комнаты, 
физический кабинет, столярная и 
слесарная мастерские, интернат для 
приезжих учащ ихся. На горе, возле 
пруда, в зелени елочек и берез, вы
рос маленький учебный городок. 
Здесь цветники, физкультурная пло
щадка, учебно-опытный участок.

С каждым годом становится за
метнее влияние школы на культур 
ный уровень села. Из учителей 
6 человек были когда-то воспитан
никами этой ш колы, а сейчас они 
имеют законченное педагогическое 
образование, Можно увидеть быв
ших учеников Рыбаловской школы, 
работающих в сельском хозяйстве 
Так, прошлогодняя девятиклассница 
Тамара Петрова работает на свино
ферме в колхозе, многие трактори
сты Порпсинской РТС —  тоже быв
шие ученики этой ш колы,

Летом 1 9 5 8  года ученическая 
производственная бригада вырасти
ла для колхоза «Серп и молот» 
6 гектаров ку кур узы , Бригадир 
этой бригады— десятиклассница Га- 
ля Петрова, Ш кольники  провели 
весь цикл работ от посадки до убор
ки  и получили по 323  центнера с 
гектара зеленой массы кукур узы .

Ш кольницы  Тая и Маруся Петро
вы детом работали на колхозной 
птицеферме. Они вырастили 1.300 
цыплят, Более 350 цыплят рыба- 
лявские пионеры вырастили для 
колхоза на своих дворах.

С 1 сентября школа работает по 
новому учебному плану, Введено 
преподавание нового предмета— ос
нов сельскохозяйственного произ
водства. С устройством трактора, 
комбайна и других сельскохозяйст
венных машин учащ ихея знакомит 
инженер Поросинской РТС П. Г. 
Яичников, с вопросами животновод
ства —  преподаватель М. А, Завод
чикова.

Есть в школе автомашина, весной 
будет организована практика  вож
дения автомобиля. Колхоз предо
ставляет школе возможность прове- 
,сти практику управления трактором 
и комбайном,

Казалось бы, ш кола многое сде
лала для осуществления политехни
ческого обучения, связи с жизнью , 
Однако это не совсем так. Сущест
вующие школьные программы не 
дают учащимся какой-либо закон
ченной подготовки, не дают спе
циальности, Этот недостаток не ус 
траняется и  новым учебным планом, 
так к а к  введение новых предметов 
тоже не обеспечивает получения 
специальности.

В 19 58  году в Рыбаловской ш ко
ле получили аттестат зрелости 18 
человек, 6 выпускников поступили 
в высшие и средние учебные заве
дения, некоторые уш ли на заводы, 
а остальные устроились на случай
ные работы, К а к  ни  прискорбно, но 
это факт, что ни один в ы пускн и к 
этого года не остался работать в 
колхозе или РТС. Спрашивается, 
почему? В ы пускн и к, получивший 
аттестат зрелости, не знает, где ему 
приложить свои силы. При сущест
вующей школьной программе вы
п ускн и к  может быть использован 
в колхозах чаще всего на самых 
простых работах.

Такое положение, естественно, от
рицательно влияет на молодежь- 
принижает ее интерес к  учебе в 
школе.

Записка Н- С, Хрущева об укре
плении СВЯЗИ ШКОЛЫ с ЖИЗНЬЮ и о 
дальнейшем Развитии системы на
родного образования в стране .поро

дила много дум. Какой должна 
быть средняя школа? Этот вопрос 
волнует сейчас и учителей, и ш коль
ников, и широкие кр у ги  советской 
общественности. Думают об этом и 
в селе Рыбакове,

Председатель сельсовета Анатолий 
Иванович Толстихин говорит:

—  Ш кол у нужно обязательно пе
рестроить, чтобы она давала спе
циальность. У  нас, в Рыбалово, есть 
все возможности создать среднюю 
сельскохозяйственную ШКОЛУ- в  По
росинской РТС работают специали
сты — механизаторы, агрономы, жи
вотноводы. Они могут обучать уча . 
щихея и теории, и практике. В кол
хозе крунцая животноводческая 
ферма. Нам надо вы пускать таких  
учащ ихся, которых можно сразу по 
окончании школы посадить за тра к
тор и комбайн. Если районные орга
низации помогут, мы P помощью 
колхозов построим новое каменное 
здание школы на 500  —  600  мест.

Мысль о создании средней сель
скохозяйственной школы вполне 
реальна. В условиях сельской мест
ности старшая ступень средней 
школы должна иметь сельскохозяй
ственный уклон. Можно готовить 
трактористов, комбайнеров, учетчи
ков, звеньевых, животноводов, пче
ловодов, работников птицеферм 
и т , %  Такая школа должна иметь 
земельный участок, сад, огород, 
пасеку, Учащиеся получат практи
ческие знания сельского хозяйства 
и по окончании школы сразу же 
смогут работать в колхозе,

Возникает вопрое, зачем тогда 
иметь сельскохозяйственные техни
кумы? Не могут ли их заменить 
средние сельскохозяйственные ш ко
лы? Б первое время, видимо, не смо
гут, Сельхозтехникумы и агрошколы 
выпускаю т специалистов средней 
квалиф икации— техников, помощни
ков агрономов. Сельскохозяйствен
ные средние школы будут готовить 
кадры тех же специальностей, во 
младшего профиля, кадры, в кото
рых сейчас наиболее нуждаются

КОЛХОЗЫ- Через несколько лет, ког
да сельскохозяйственные Средние 
школы окрепнут, они, возможно, 
сольются е сельхозтехникумами, 

Окончивший среднюю сельскохо
зяйственную ш колу может продол
жить образование заочно или, про
работав 2 — 3 года, поступить в 
высшее учебное. заведение С отры
вом от производства,

Следует подумать о хозяйствен
ном расчете сельскохозяйственных 
школ. Учащиеся в них будут значи
тельное время заняты производст
в е н н ы м  ТР У Д О М , Ш р л ы  могут 
оправдать затраты или получать на 
свое содержание небольшую дота
цию от государства,

М огут ли сельскохозяйственные 
школы быть вечерними? Наверное, 
нет. Сельскохозяйственная практика 
займет у учащихся много времени. 
Мыслится, что здесь будет учиться 
молодежь из разных колхозов, По
этому ей будет очень трудно совме
щать производственную работу и 
учебу. Для учащ ихея других колхо
зов следует организовать интерна
ты,

Разумеется, сельскохозяйственная 
школа будет не единственной доро
гой в жизнь для колхозной молоде
жи. По новой структуре первона
чальным звеном обучения является 
обязательное воеьмилетнее политех
ническое обучение, ка к  об ртом го* 
воритея в запиеке Н, С. Хрущева. 
Закончив восьмилетнюю школу, 
подросток сможет непосредственно 
приняться за работу или поступить 
в ремесленное училищ е, на кратко
срочные специальные куреы.

Здееь.оечь шла об одной сельской 
школе. Думается, что этот пример 
можно отнести и ко многим другим 
сельским школам, расположенным 
вблизи РТС и крупны х колхозов, 
располагающих уже некоторой ма
териальной базой, позволяющей бы
стро про-вести перестройку обуче
ния

Н. ПОПОВ, 
метядиет областного института 
усовершенствования учителей.
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Открытие 12-го пленума 
ЦК ПОРП

ВАРШАВА, 16 октября. 
(ТАСС). Как сообщает Польское 
агентство печати, 15 октября 
здесь открылся 12-й пленум Цен
трального Комитета Польской 
объединенной рабочей партии. ,

В повестке дня пленума стоят 
следующие вопросы:

1. Задачи партийных организа
ций в предсъездовской кампании.

2. Обсуждение проектов:
а) Директив по развитию Поль

ской Народной Республики в 
1959—1965 годах.

б) Директив по политике партии 
в деревне.

в) Изменений в уставе ПОРП.
По первому пункту, повестки

дня сегодня выступил первый се
кретарь ЦК ПОРП тов. В. Гомул
ка. |

Пленум избрал комиссии по 
окончательной разработке проек
тов директив по развитию Поль
ской Народной Республики на 
1959—1965 годы, директив по 
политике партии в деревне и 
проекта изменений в уставе 
ПОРП.

Новое правительство Ливана
БЕЙРУТ, 15 октября. (ТАСС). 

Печать сообщает, что сегодня в 
2 часа ночи президент Ливана 
Шехаб принял отставку прави
тельства Караме в составе 8 чело
век.

Одновременно президент рес
публики утвердил новый состав 
правительства в составе 4 чело
век во главе с Рашидом Караме, 
между которыми, по сообщению 
бейрутского радио, министерские 
портфели распределены следую
щим образом: Рашид Караме — 
премьер-министр, министр финан
сов. министр национальной эконо
мики, министр национальной обо
роны, министр информации; 'Ху
сейн Уэйни — министр иностран
ных дел, министр юстиции, ми
нистр планирования; Раймон Эд
де — министр внутренних дел, 
министр по социальным делам, ми
нистр почт, телеграфа и телефо
на; Пьер Джемаель — замести
тель премьер-министра, министр 
общественных работ, министр про
свещения, министр здравоохране
ния. министр сельского хозяйства.

Таким образом, в состав нового 
правительства вошло два предста
вителя от «фронта национального 
объединения» (Караме и Уэйни),

лидер партии «Катаиб» Джемаель 
и лидер партии ливанский нацио
нальный блок Эдде.

Как известно, президент Ливана 
Шехаб за последние дни проводил 
многочисленные консультации с 
лидерами политических • партий, 
государственными деятелями и ре
лигиозными руководителями с 
целью найти пути для националь
ного примирения и не допустить 
конфликта на религиозной почве, 
который провоцировался сторонни
ками Шамуна: и самим Шамуном 
под покровительством : американ
ских оккупационных войск в Ли
ване.

Газета «Ориан» указывает, что 
«фронт национального объедине
ния» дал свое согласие на вклю
чение в состав правительства 
Джемаеля и Эдде. Один из руко
водителей фронта Саиб Салам за
явил сегодня, что он желает но
вому правительству полных успе
хов в выполнении стоящих перед 
ним задач в деле восстановления 
порядка и спокойствия в стране.

Заявляют, что в настоящее вре
мя правительство является пере
ходным. Оно имеет своей главной 
задачей восстановление порядка и 
безопасности в стране.

Пресс-конференция Даллеса
ВАШИНГТОН. 15 октября. 

(ТАСС). Государственный секре
тарь США Даллес выступил на 
очередной пресс-конференции с за
ранее подготовленным заявлением 
по поводу решения КНР воздер
жаться от артиллерийского обстре
ла Цзиньмыньдао еще на две не
дели.

Упомянув о том, что КНР до
бивается ухода войск США с Тай
ваня, Даллес заявил, что амери
канское правительство остается 
верным своим «обязательствам» 
по так называемому «договору о 
взаимной безопасности», заклю
ченному с чанканшистами, пока
зав тем самым, что. СЦ1А по- 
прежнему намерены оставаться 
на китайской территории и вме
шиваться во внутренние дела 
КНР.

Во время, пресс-конференции 
Даллеса попросили прокомменти
ровать распространяемые амери
канской печатью сообщения о 
том, что Соединенные Штаты буд
то бы оказывают сейчас «давле
ние» на Чан Кай-ши, добиваясь 
его согласия на вывод войск с 
Цзиньмыньдао. Даллес заявил, 
что Соединенные Штаты вовсе не

оказывают какого-либо «нажима» 
на Чан Кай-ши и что министр обо
роны США Макэлрой, находящий
ся на Тайване, не ведет каких-ли
бо политических переговоров с 
Чан Кай-ши, а рассматривает во
прос о наиболее «эффективном» 
распределении чанкайшйстских 
войск между прибрежными остро
вами и Тайванем. Даллес прямо 
заявил, что США не хотят, чтобы 
прибрежные острова были переда
ны КНР. Создавая видимость то
го, что США стремятся найти 
мирное разрешение спорных во
просов, Даллес пытался предста
вить дело так, будто законное тре
бование КНР о том, чтобы США 
ушли с Тайваня и прекратили 
вмешательство в ее внутренние 
дела, является препятствием на 
пути «мирного» урегулирования.

Отвечая на вопрос, согласен ли 
он принять участие в переговорах 
по поводу прекращения испыта
ний атомного и водородного ору
жия, Даллес дал понять, что он 
готов поехать на эти переговоры 

.после того, как специалисты про- 
• делают подготовительную работу, 
необходимую для подписания со
ответствующего соглашения.

XIII сессия Генеральной Ассамблеи  О О Н
НЬЮ-ЙОРК, 15 октября. 

(ТАСС). Вчера на пленарном за
седании Генеральная Ассамблея 
ООН одобрила подготовленную 
экономическим и финансовым ко
митетом резолюцию о. создании 
специального фонда для содейст
вия слаборазвитым странам в 
разработке некоторых-проектов.

Во время развернувшейся дис
куссии представитель Индии внес 
поправку о том, чтобы -совет 
управляющих этого фонда изби
рался Генеральной Ассамблеей, а 
не экономическим и социальным 
советом, как это предусмотрено в

проекте резолюции комитета. Эта 
поправка была отклонена боль
шинством голосов. За поправку 
голосовало 30 делегаций (слабо-, 
развитые страны, поддержанные 
Советским Союзом и странами на
родной демократии).

В своем выступлении на Гене
ральной Ассамблее представитель 
Советского Союза Г. П. Аркадьев 
заявил, что, по мнению советской 
делегации, в специальном фонде 
могут участвовать все страны ми
ра без какой бы то ни было дис
криминации. Взносы в фонд дол
жны делаться в национальной ва
люте или .любой другой валюте

по желанию стран — участниц 
фонда. Представитель Советского 
Союза высказался за то, чтобы 
генеральным директором фонда 
был назначен представитель од
ной из слаборазвитых стран и 
против подчинения фонда Между
народному банку реконструкции и 
развития. Он поддержал. предло
жения Индии и Саудовской Ара
вии о том, чтобы определенный 
процент средств специального 
фонда выделялся, на непосредст
венное финансирование промыш
ленного строительства в слабораз
витых странах.

Выставка вещ ественных д ока за те л ьств  преступлений агрессоров
ПЕКИН, 15 октября. (ТАСС). 

Как передает агентство СиньХуа, 
вчера в Пекине министерством 
обороны КНР открыта выставка 
вещественных доказательств пре
ступлений американских агрессо
ров и чанкайшистской клики, при
менивших управляемые снаряды 
«Сайдуиндер» американского про
изводства.

На выставке демонстрируются

части управляемых снарядов. 
«Сайдуиндер», а также схемы, по
ясняющие преступления чанкай- 
шистских военно-воздушных сил, 
которые 24 сентября по указке 
американцев выпустили в' воздуш
ных боях в районе Вэньчжоу пять 
управляемых снарядов этого типа 
и сбили один самолет военно-воз
душных сил НОА Китая.

На выставке много фотосним

ков. рассказывающих о решитель
ном осуждении военнослужащими 
и народом всей страны преступле
ний американских империалистов 
и чанкайшистской клики, приме
нивших управляемые снаряды, и 
о борьбе народов всего мира про
тив создания американским импе
риализмом баз управляемых сна
рядов.

Опасная и вредная затея

Пресс-конференция Эйзенхауэра
ВАШИНГТОН, 15 октября. 

(ТАСС). На сегодняшней пресс- 
конференции президента Эйзен
хауэра ему были заданы вопросы 
об американской политике в рай
оне Тайваня. Эйзенхауэр пол
ностью, присоединился к вчераш
ним. заявлениям Даллеса по этому 
вопросу, которые расценены аме
риканской печатью как признак 
новой более «жесткой» позиции 
государственного секретаря в 
«тайваньском вопросе». Президен
та спросили, не считает ли он, что 
имеется несоответствие между ны
нешней позицией Даллеса и его 
прежним мнением о том, что пре
кращение артиллерийского обстре
ла в районе Цзиньмыньдао будет 
иметь «хорошие» последствия. 
Эйзенхауэр одобрил позицию Дал
леса, изложенную им во вчераш
нем заявлении, и повторил слова 
последнего о том, что Соединен
ные Штаты не могут «оказывать 
давления» на чанкайшистов в во
просе о сокращении- их войск на 
прибрежных островах. Отвечая на

-другой вопрос, Эйзенхауэр ска
зал. что он не слыхал о каком-ли
бо намерении чанкайшистов отве
сти часть своих войск с прибреж
ных островов в связи с усилением 
остающихся соединений американ
ским вооружением.

Когда Эйзенхауэра спросили, 
приветствовали ли ' бы Соединен
ные Штаты добровольный вывод 
части чанкайшйстских войск с 
прибрежных островов, он сказал, 
что не хочет делать каких-либо 
определенных заявлений по этому 
поводу.

Во время пресс-конференции 
Эйзенхауэр высказался за то, что

бы вопросы внешней политики 
правительства США не обсужда
лись в ходе нынешней предвыбор
ной кампании в конгресс. Дейст
вия правительства в районе Тай
ваня, сказал он, не должны об
суждаться в ходе кампании, так 
как общий принцип внешней по
литики США в этом районе уже 
давно согласован обеими партия
ми.

НЬЮ-ЙОРК, 15 октября. 
(ТАСС). Генеральный секретарь 
ООН Хаммаршельд опубликовал 
пространный доклад, в котором 
как бы суммируется опыт созда
ния и действий специальных во
оруженных сил ООН, находящих
ся на египетско-израильской гра
нице со времени англо-франко
израильской агрессии против 
Египта. Однако политический 
смысл этого документа заклю
чается в том, что генеральный 
секретарь ООН. выходя далеко за 
рамки только оценки деятельности 
специальных вооруженных сил, 
рекомендует Генеральной Ассам
блее ООН одобрить «общие прин
ципы» создания постоянных во
оруженных сил ООН.

Весь смысл идеи создания по
стоянных вооруженных сил -ООН 
состоит в том, чтобы обойти Устав 
и Совет безопасности. Идея эта 
не нова. С нею носился еще пред
шественник Хаммаршельда на по
сту генерального секретаря ООН 
Трюгве Ли. прославившийся сво
им прислужничеством перед госу
дарственным департаментом
США. Но в последнее время 
США выдвигают ее особенно на
стойчиво. Дело в том, что США и 
их главные союзники на опыте 
агрессии против Египта и интер
венции в Ливане и Иордании убе
дились в том. что использование 
собственных войск для наведения 
угодных1 им «порядков» в малых 
странах связано с большими по
литическими неудобствами. Они 
явно предпочитают прикрыться 
флагом ООН и поп видом «между
народных сил» использовать в 
тех же неблаговидных целях вой
ска своих младших партнеров По 
агрессивным военным блокам.

В кругах ООН ни для кого не 
секрет, что США готовят попытку 
уже на этой сессии протащить че
рез Генеральную Ассамблею хотя 
бы в самой общей форме решение, 
развязывающее им руки для; соз
дания постоянных вооруженных 
сил ООН или «сил мира»,- как 
Назвал' их «для благозвучия» пре
зидент США. Доклад генерально
го секретаря не мог бы в большей 
степени соответствовать этой цели 
Соединенных Штатов, даже если 
бы он был написан по заказу го
сударственного департамента.

Политическое положение во Франции
ПАРИЖ,’ 15 октября. (ТАСС). 

Гредставители французских коло- 
иальных кругов и различных 
еакционных группировок в Ал- 
шре сегодня выступили открыто 
ротив правительства де Голля. 
'ак называемый «комитет обше- 
твеннсго спасения» распростра
ни в Алжире в форме листовки 
аявление, в котором говорится, 
то «плоды победы 13 мая (т. е. 
оенно-фашистского путча. — 
[рим. ред.) ныне поставлены под 
грозу». Решение де Голля о по- 
ядке проведения выборов в Ал
жире, и особенно его запрещение 
фиЦерам участвовать в выборах 
: вообще в каких-либо политиче- 
ких организациях, квалифици
руется в заявлении комитета как 
непостижимое». Комитет объя- 
ил о своем намерении провести 
6 октября «всеобщую забастов- 
у» и призывает население горо- 
;а Алжира собраться на площади 
Ьорум, чтобы «потребовать воз
ращения военных в «комитеты 
|бщественного спасения» и не до

пустить лишения нх гражданской 
власти». «Комитет общественного 
спасения» еще вчера объявил, что 
он считает «положение чрезвы
чайным и будет заседать непре
рывно».

Ряд деятелей, выступавших 
против новой конституции во 
время референдума, положитель
но оценивает запрещение военно
служащим участвовать в полити
ческой деятельности в Алжире.

Как сообщает газета «Монд», 
группа известных общественных 
деятелей, в том числе Эмманюэл-ь 
д’Астье де ля Вижери, Пьер 
Дрейфус-Шмидт, Пьер ле' Брэн, 
Жак Миттеран, опубликовали 
заявление, в котором говорится, 
что инструкции де Голля о прове
дении выборов в Алжире, с одной 
стороны, и заявление главы пра
вительства Алжирской республи
ки Ферхата Аббаса о готовности 
вести переговоры с французским 
правительством, с другой — «от
крывают новые перспективы».

„Н ачало атом ного  
вооружения бундесвера"

Заявление представителя 
СДПГ

БОНН, 15 октября. (ТАСС). По 
сообщению газеты «Ди вельт», 
представитель социал-демократи
ческой партии Германии заявил 
вчера, что социал-демократы «с 
горечью» узнали о сообщении ми
нистерства обороны ФРГ относи
тельно того, что уже в ближай
шие недели солдаты западногер
манского бундесвера начнут обу
чаться обращению1- с ракетами ти
па «Онест Джон», которые могут 
применяться как с обычным, так 

• н с  атомным зарядом. Как изве
стно, в ближайшее время ФРГ по
лучит из США партию таких ра
кет. Согласно заявлению предста
вителя СДПГ, социал-демократы 
считают, что практически это оз
начает «начало атомного вооруже
ния бундесвера».

«Федеральный канцлер и феде
ральное правительство, — гово
рится далее в заявлении предста
вителя СДПГ, — неоднократно 
заверяли, что до 1960 года не 
следует ожидать оснащения ' за
падногерманских войск атомным 
оружием. Демонстративное сооб
щение о поставке ракет «Онест 
Джон» является элементом сабо
тажа в отношении усилий пред
стоящей женевской конференции 
но вопросу о прекращении испы
таний атомного оружия». Социал- 
демократы опасаются, что реше
ние боннского министерства обо
роны относительно ракетного ору
жия повредит женевским пере
говорам.

Атомные взрывы 
в США продолжаются

НЬЮ-ЙОРК. 15 октября. 
(ТАСС). По сообщению предста
вителя американской правитель
ственной комиссии по атомной 
энергии, ведающей промышлен
ностью атомного вооружения в 
США, сегодня на атомном поли
гоне в штате Невада состоялся 
очередной ‘ . экспериментальный
взрыв атомного оружия.

Некоторые из «общих принци
пов», изложенных в докладе, явно 
рассчитаны на то, чтобы предста
вить создание постоянных воору
женных сил как невинную затею 
и сделать ее более приемлемой 
для малых государств, против ко
торых только и могут быть ис
пользованы эти силу.

Так, один из принципов гласит, 
что вооруженные силы ООН мо
гут быть посланы в какую-либо 
страну только с согласия ее пра
вительства. Внешне это выглядит 
как некая гарантия. Однако кому 
неизвестно, что империалистиче
ские державы располагают воз
можностями для того, чтобы выр
вать у- правительства слабого го
сударства такое «согласие», даже 
вопреки его воле и в ущерб инте
ресам страны.

В ' другом пункте доклада гово

рится, что постоянные силы ООН 
могут быть использованы и как 
вооруженные войска, и как нево
оруженные наблюдатели. Смеше
ние двух совершенно различных 
функций наблюдателей и между
народных жандармов также де
лается для того, чтобы подсла
стить пилюлю. Той же цели слу
жит и заверение, что войска ООН 
не будут применять силы . иначе 
как для «самозащиты». Однако 
как бы ни прикрашивалась эта 
вредная идея постоянных воору
женных сил ООН, совершенно 
очевидно, что речь идет о созда
нии международного жандармско
го кулака, который империали
стические державы могли бы ис
пользовать для подавления нацио
нально-освободительного движе
ния и защиты своих колониальных 
интересов.

Заявление президента Пакистана
ЛОНДОН, 16 октября. (ТАСС). 

Как передает корреспондент агент
ства Рейтер из Карачи, прези
дент Пакистана Искандер Мирза 
заявил ■ представителям печати, 
что во внешней политике страны 
«не произойдет изменений». Пре
зидент выразил надежду на уста
новление более тесных связей со 
странами содружества наций. Па
кистан, сказал он, хочет поддер
живать' «весьма дружественные 
отношения с Индией». По мнению 
президента; это возможно, в част
ности, «при условии разрешения 
проблемы Кашмира».’ ,

Касаясь упразднения конститу
ции Пакистана, Мирза отметил, 
что он бьш убежден, что во время 
предстоящих выборов" в парла
мент «произойдет кровопролитие 
й что голосование будет фальси
фицировано».

Я постараюсь,' сказал прези
дент, «ограничить, военное положе
ние возможно коротким сроком».

Мирза сообщил, -что в Пакиста
не будет создан национальный со
вет в составе не более .12—15 
членов, который заменит нынеш
ний консультативный совет. За
тем, продолжал президент, специ
альная комиссия разработает кон
ституцию Пакистана, после чего 
будет проведен референдум.

Мирза- не сообщил сроков осу
ществления1 этих мероприятий. 
Однако он добавил, что «не соби
рается спешить».

Мирза высказался в пользу 
унитарного правления с сильным 
центром, но с децентрализован
ным - административным аппара
том. Подчеркнув, что в Пакистане 
всего 16 процентов грамотных, он 
добавил, что необходима какая-то 
форма, ограничения права голоса.

Президент указал, что его вы
ражение «контролируемая демо
кратия» означает примерно то же 
самое, что и система «взаимно 
уравновешивающих элементов 
власти» в Соединенных Штатах».

с п о р т  I На XIII шахматной 
олимпиаде

МЮНХЕН, 15 октября. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера вечером со
стоялся один из центральных мат
чей шахматной олимпиады — 
шахматисты Советского Союза 
встретились в соревновании с 
шахматистами Югославии.

На первой доске Кересу в ис
панской партии не удалось добить
ся преимущества против гроссмей
стера Глигорича. В поисках ини
циативы советский гроссмейстер 
пожертвовал пешку, однако этот 
план не принес ему успеха. Глиго- 
рич отразил угрозы своего парт
нера, и вскоре в этой партии бы
ла зафиксирована ничья.

Бронштейн, игравший черными 
на второй доске про г ив Мг-танови- 
ча, неудачно провел дебютную 
стадию и вынужден был перейти 
к обороне. Но в дальнейшем со
ветскому шахматисту удалось вы
звать выгодные для него осложне
ния и получить позиционный пере
вес. Однако в решающий момент 
Бронштейн недооценил защити
тельный маневр противника и в 
результате был вынужден согла
ситься на ничью. Такой же ре
зультат последовал и в партии 
Фудерер — Петросян.

Наиболее острой была встреча 
Таль — Трифунович. Чемпион 
СССР от первого до последнего 
хода стремился к тактическим ос

ложнениям, заставляя опытного 
противника решать на каждом 
шагу трудные проблемы обороны 
своей позиции. Все же гроссмей
стер Трифунович сумел избежать 
«подводных рифов», нейтрализо
вать угрозы белых и форсировать 
ничью.

Крупного успеха добилась 
команда Чехословакии в матче с 
шахматистами Швейцарии. Гросс
мейстер Пахман четко реализовал 
свой материальный перевес против 
швейцарца Куппера и одержал по
беду. Встреча на четвертой доске 
этого соревнования закончилась 
вничью. Таким образом, коллек
тив шахматистов Чехословакии, 
выиграв этот трудный матч с пре
имуществом в 2 очка (3:1), вышел 
в лидирующую группу финальных 
соревнований.

В матче ФРГ — Болгария за
фиксирован результат 2:2. Со сче
том 3:1 шахматисты Аргентины 
победили команду ГДР.

После четырех туров финаль
ных соревнований олимпиады в 
первой половине турнирной таб
лицы находятся следующие 
команды: Югославия — 11 очков, 
Аргентина и Чехословакия — по 
10.5, СССР — 10. США — 9,5, 
Испания — 8.5 очка.

Гроссмейстер А. КОТОВ.

В Голландии проходит матч на первенство мира по между
народным (стоклеточным) шашкам между советским гроссмей
стером И. Куперманом и чемпионом мира канадским гроссмей
стером М. Делорье. Уже сыграно 8 партий. Счет матча—4:4.

На снимке: гроссмейстеры за игрой.
(Фотохроника ТАСС).

„Народ Америки обеспокоен 
политикой правительства США“

Заявление Стивенсона на пресс-конференции
НЬЮ-ЙОРК, 16 октября. 

(ТАСС). Эдлай Стивенсон и дру
гие лидеры демократической пар
тии провели пресс-конференцию, 
на которой обсуждался ход пред
выборной кампании, а также воп
росы внешней политики США.

Стивенсон заявил, что предсто
ящие выборы рассматриваются в 
Соединенных Штатах и во всем 
мире как референдум по внешней 
политике правительства Эйзен
хауэра. Он сказал, что если на 
выборах одержит победу демокра
тическая партия, то тем самым 
будет выражено беспокойство, ко
торое народ испытывает по пово
ду внешней политики правитель
ства США.

Заявив, что Соединенные Шта
ты должны выполнять свои «обя
зательства» перед чая-кайшистами 
в вопросе о Тайване, Стивенсон, 
однако, подверг критике подход 
правительства к вопросу о китай
ских прибрежных островах. «Мы 
не должны участвовать в гРанс‘ 
данской войне в Китае», — ска
зал он.

Губернатор штата Нью-Йорк 
Гарриман, сенатор Хэмфри, быв
ший губернатор Лимен и кандидат 
от демократической партии в се
нат Хогэн, которые также участ
вовали в пресс-конференции, зая
вили, что они согласны с мнением 
Стивенсона, i

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ КИРОВСКОГО РАЙОННОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

23 октября, в 5 часов вечера, в 
помещении Кировского райкома 
КПСС (пр. им. Кирова, 11-а) со
зывается 10-я сессия Кировского 
районного Совета депутатов тру
дящихся (шестого созыва).

На рассмотрение сессии выно
сится вопрос:

«О состсянии и мерах улучше
ния работы по рассмотрению жа
лоб, заявлений и писем трудящих
ся в организациях района».

Докладывает зам. председателя 
исполкома тов. Ляпина Р. А.

На сессию приглашаются руко
водители промышленных пред

приятий, учреждений, строитель
ных организаций, вузов, технику
мов, председатели завкомов, мест
комов, профкомов, секретари пар
тийных организаций.

К сведению слушателей 
вечернего университета 

марксизма-ленинизма
Очередное занятие вечернего 

университета марксизма-лениниз
ма состоится 17 октября в Доме 
политического просвещения (Ко
оперативный, 5). Начало занятий 
в 7 часов вечера.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

и
о ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ

с 20 октября выпускает на экраны кинотеатров г. Томска 
'киноповесть
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Автор сценария И. Иванов.
Постановка Григория Мелик-Авакяна. 
Композитор А. Айвазян.
Производство киностудии «Арменфильм», 1958 г.

<
О
□

□

□

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 22 октября выпускает на экран кинотеатра горсада 

художественный фильм

„ КОММУНИСТ “
н а татарском я зы ке
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имени В. П. Чкалова
17 октября—«Мария Стюарт».
18 октября — «В поисках ра

дости».
19 октября — днем и вечером 

«Мария Стюарт».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час. дня, вечерних — в 
8 час. вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
17 октября — новый цветной 

художественный фильм «Дорогой 
мой человек». (Дети до 16 лет не 
допускаются). Сеансы: 8-50,
10-50, 12-50, 2-50, 4-50, 6-50,
8-50, 10.50.

Зал кинохроники
17 октября — для детей худо

жественный фильм «Призыв судь
бы». Сеансы: 11-30, 1-20 3-10.

«Имени Чайковского». Сеансы: 
9, 10-15, 5, 6-15, 7-30, 8-45, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
17 октября. Большой зал — 

«Дорогой мой человек». Сеансы: 
9, 11, 1, 3. 5. 7, 9„ 11. Малый 
зал — «Кружка пива». Сеансы: 
2-30, 4-10, 5-50. 7-30, 9-10, 10-50. 
Для детей — «На VI чемпио
нате мира по футболу». Сеансы:
8- 30, 10, 11-30, 1.

Кинотеатр городского сада
18—19 октября — «Легенда о 

любви».
Начало сеансов: 3, 5-10, 7-20,

9- 30.

Томской конторе «Желдорпро- 
ект» требуются: кочегары, подкат
чики, дворники, уборщицы, сто
рожа, слесарь по отоплению и во
допроводу, инженеры-конструкто
ры и инженеры-сметчики по граж
данскому -строительству.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

2 — 2

Т о м ск а я  ст удия  
т ел е в и д  е н и я

Пятница, 17 октября
19.00. Для детей. Мультипли

кационные фильмы «Ореховый 
прутик» и «Храбрый заяц». 
19.30. «Фотохроника ТАСС пока
зывает...». 19.40. Хроникально
документальный фильм «Здравст
вуй, земля сибирская!». 20.25. 
Танцевальная музыка. 20.50. Ки
ноповесть «Любовь и слезы».

Томской ГЭС-1 требуются сроч
но кочегары и золыцики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 1. 2—1

Томскому отделению «Тепло- 
электропроект» срочно требуются 
на постоянную работу старшая 
машинистка н машинистки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

2 — 1

Томскому хлебозаводу № 1 
требуются рабочие (женщины) 
оплата труда сдельная, подкатчи
ки (мужчины).

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 2, отдел кадров.

3 - 1

Томской конторе «Теплоэлек- 
тропроект» требуются: кочегары, 
дворники и рабочий.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

Коллективы Томского м1 
кального училища и детс 
музыкальной школы с прис 
бибм извещают о прежде 
менной смерти преподава: 

ДОРОФЕЕВА 
Ивана П о р ф н р ь е в и ч а  

и выражают глубокое о 
лезнование семье покойн
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